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Soderin cierra un

acuerdo con AVRA

desde la compensación

que cierra los pleitos y

relanza La Unión

#URBANISMO pago de enmedio

Nueva maquinaria para agilizar la 

limpieza de la escena urbana 

#VÍA PÚBLICA en el parque de la unión

El Ayuntamiento, a través del
área de Vía Pública, ha adquirido
nueva maquinaria para la limpie-
za de la escena urbana que per-
mitirá agilizar el trabajo y facili-

tarlo a los operarios. Como decía
uno de ellos cuando se presenta-
ron los nuevos vehículos,
"hemos pasado de un utilitario a
un Fórmula 1".

“Estamos 
preparados 
para afrontar 
el futuro”

“Estamos 
preparados 
para afrontar 
el futuro”

10 años de Javier Fernández en la alcaldía de La Rinconada
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En el Ecuador de la que es su terce-
ra Legislatura, Fernández hace
balance de su primera década como
máximo representante, con un
mayoritario respaldo democrático,
de la ciudadanía rinconera.

¿Cómo ha evolucionado La
Rinconada en estos diez años? ¿Y
cómo lo ha hecho el alcalde como
persona y como político?
Creo que ha evolucionado de
manera satisfactoria. Ya en 2007,
cuando este equipo alcanzaba la
alcaldía, ya gozaba de buena salud,
pero ahora, diez años después, no
sólo goza de buena salud, sino que
está en forma. Hemos puesto a La
Rinconada en el mapa con presen-
te y futuro.Si algo ha caracterizado
estos diez años es que ahora es
mejor que entonces, hemos conse-
guido que la gente se siga sintien-
do orgullosa de vivir en su munici-
pio, y no hay más que darse una
vuelta por la localidad para ver el
nivel de inversión y de infraestruc-
turas con el que La Rinconada se
ha modernizado.
Creo que lo verdaderamente
importante de estos diez años es
que la localidad ha dado un salto
cualitativo importante que hace
que seamos un municipio de van-
guardia, referente para toda el área
metropolitana de Sevilla,alcanzan-
do un sitio entre los municipios
más importantes de la provincia.
Por otro lado, como alcalde, diez
años significan madurez, aplomo,
ver las cosas desde un concepto
mucho más calmado, aunque es
cierto que el entusiasmo,la ilusión,
el trabajo,la dedicación por mi pue-
blo no han cambiado nada desde
entonces. Año a año hemos ido
renovando esa ilusión, estoy tre-
mendamente orgulloso del respal-
do y el apoyo que nos ha dado la
ciudadanía,y sólo pienso en devol-

ver con trabajo la confianza deposi-
tada en nosotros.Si difícil es conse-
guir mayorías absolutas, hacerlo
en varias ocasiones,desde la estabi-
lidad de Gobierno que proporcio-
na, es plenamente satisfactorio.

En esta última década, le ha tocado
vivir la crisis económica más
importante de la historia de la
democracia y la gran devaluación
de la clase política. ¿Cómo piensa
que se ha enfrentado a esos proble-
mas?
Teníamos una hoja de ruta. La
Rinconada siempre ha tenido un
plan integral,sabíamos dónde que-
ríamos llevar al municipio. Es cier-
to que hemos vivido momentos
muy complicados, pero hemos
sabido afrontarlos de dos maneras:
en primer lugar, no permitiendo
que la crisis frenara nuestro des-
arrollo y nuestro ritmo, que creo
que lo hemos conseguido, y en
segundo lugar, yendo a la solución
de los problemas;estando al lado de

quienes peor lo estaban pasando,
haciendo bandera de nuestra polí-
tica social, estando a la altura de las
necesidades de nuestros vecinos y
vecinas,hasta el punto que nos han
dado un premio nacional por ello.
Nosotros trabajamos por la igual-
dad y cuando una crisis aumenta la
desigualdad, necesitamos equili-

brarla con más política social.

¿Cuáles han sido sus prioridades
durante este tiempo?
Las prioridades han sido muchas,
fundamentalmente que La
Rinconada fuera un buen lugar
para vivir y que, cada día, la gente
que viviera aquí se sintiera más
orgullosa de hacerlo. Siempre he
dicho que queríamos una
Rinconada en la que los nacidos
aquí no quisieran irse nunca y los
que han venido de fuera sientan
que fue la mejor decisión que
pudieron tomar. En los estudios
sociológicos que tenemos, un 95
por ciento de la gente confiesa que
está satisfecha en La Rinconada,
que es feliz en el municipio, que

hay buenos servicios públicos, sin
recortes, sin ajustes… Empezamos
estos diez años trabajando para que
la crisis no frenara nuestro des-
arrollo, que no tuviéramos que
hacer Planes de Ajuste, evitar
recortes en servicios, no aumentar
impuestos de forma desorbitada…
en definitiva, estar saneados, con
deuda 0, que nos permitieran
seguir haciendo política social y
seguir creciendo de la mano de lo
que decía antes; que la gente que
peor lo estaba pasando nos viese
como un aliado,un apoyo,que éra-
mos una Administración con ros-
tro humano que no cerraba sus
puertas en tiempos de crisis, sino
que las abría de par en par y pro-
yectaba más política social que

nunca para que nadie se quedara
atrás.

Son muchas las infraestructuras,
programas y actuaciones que se
han realizado bajo su mandato,
pero… ¿de cuáles se siente más
orgulloso?
De muchas, porque todas se han
hecho con sentido. En estos años
hemos hecho muchas cosas. En
estos diez años no hay una sola
barriada que no haya notado esta
segunda modernización de La
Rinconada, que empezamos en el
año 2007. Para mí hay tres cosas
importantes: Por un lado, las las
inversiones que han afectado al
ámbito social,esto es, colegios, cen-
tros de día, centros deportivos,
bibliotecas... y, por otra parte, el
Bulevar, por un lado, y la Avenida
de La Unión, por otro. De esas dos
me siento especialmente satisfecho
por su volumen de inversión, que
ronda los 50 millones de euros de
fondos públicos y que suponen las
obras más importantes de la histo-
ria del municipio. Pero es verdad
que hay otras no tan costosas o
complejas que me producen gran
satisfacción, como el parque
Miguel de Mañara, la Casa de la
Música, la Trasera de Santiago, el
parque de Las Graveras o lo que va
a significar el Centro de Alzheimer.
Hemos hecho muchas cosas que
han permitido que La Rinconada
sea mejor que era.

Usted siempre repite que no se
puede pensar que ya está todo
hecho y que siempre hay que
seguir trabajando para mejorar.
¿Qué sueños le quedan por cum-
plir como alcalde de La Rinconada?

Casi hemos dado por concluida la
segunda modernización de La
Rinconada y ya estamos pensando

Javier Fernández cumple diez años en la alcaldía de La Rinconada.

“Hemos trabajado para
que la crisis no frenara
nuestro desarrollo y creo
que lo hemos conseguido”

“Ya en 2007, cuando este equipo alcanzaba la alcaldía, ya gozaba de buena salud,
pero ahora, diez años después, no sólo goza de buena salud, sino que está en
forma. Hemos puesto a La Rinconada en el mapa con presente y futuro” A fondo

El alcalde repasa su primera década al frente del Consistorio, una etapa en la que se han puesto en servicio más de 150 nuevas 
infraestructuras y en la que, a pesar de soportar la crisis económica más importante de la historia de la democracia, 

La Rinconada ha seguido avanzando convirtiéndose en un municipio más moderno, referencia por su gestión en la provincia de Sevilla

"Mi entusiasmo, ilusión, trabajo y
dedicación por nuestro pueblo está
intacto después de estos diez años"

“El Bulevar y La Unión son
las obras de ingeniería más
importantes de la historia de
La Rinconada”
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en la tercera, un Plan Estratégico
2018-2022, en el que vamos a
aglutinar cincuenta nuevas inver-
siones en el municipio.Unas van a
ser propias y otras fruto de la capa-
cidad para atraer presupuestos de
otras Administraciones, como
Diputación, Junta de Andalucía,
Europa,Emasesa… vamos a ser el
catalizador de un gran paquete de
inversiones. Ese Plan Integral,
transversal, lo vamos a presentar
en septiembre y de él nuevamen-
te se van a beneficiar todas las
zonas del municipio y va a seguir
afianzando a La Rinconada en el
mapa como lugar muy atractivo.

¿Cómo valora a sus compañeros
de corporación en estos años, a los
que han formado parte de su equi-
po? ¿Y a sus adversarios políticos
en este tiempo?
Tengo el mejor equipo para La
Rinconada. Hoy por hoy es uno
de los mejores de Andalucía y yo
diría de España. Hablamos de
gente decente, de gente capaz,
gente leal, gente que ama a su
pueblo y que se levanta todos los
días con ganas de sumar en el
plano colectivo.Además de profe-
sional, tenemos una gran relación
personal. Eso hace que haya un
equipo sin fisuras,con una hoja de
servicios inmaculada, con gente
joven,paritaria,con experiencia en
el servicio público. Me siento tre-
mendamente orgulloso de ellos,
como de todos los que he tenido,
así como de sus aportaciones. Y
dicho eso, pienso que la oposición
hace su papel, que es necesaria y
que hay veces que hace aportacio-
nes interesantes.Y nosotros, inde-
pendientemente de la mayoría,
cuando viene una buena propues-
ta externa, estamos abiertos a
ponerla en marcha si suma para el
municipio. Soy el alcalde de todos
y todas, los que nos votan y los
que no,por lo que tengo que oir lo
que nos dice la oposición porque
detrás de ellos también hay veci-
nos de La Rinconada.

Otra de sus frases es que "lo mejor
estar por llegar". ¿Qué le espera a
La Rinconada en el futuro inme-
diato y a más largo plazo?
Soy una persona muy inconfor-
mista,que valora positivamente lo
logrado, pero lo hecho, hecho está
y la gente lo disfruta, lo vive y lo
interioriza. Creo que quien piensa
que todo está hecho, está recono-

ciendo internamente que no hay
margen de mejora… y pienso que
siempre hay margen de mejora.
Hay que ser autocrítico y llevar a
cabo una continua tarea revisio-
nista de lo que hemos hecho para
avanzar hacia la excelencia en la
mayor parte de campos posible.
Creo que lo mejor está por llegar,
que desde fuera nos ven como una
referencia y nos miran con admi-
ración, que hemos demostrado
que desde lo público se puede ser
eficaz y eficiente, que se pueden
hacer 150 infraestructuras apos-
tando por los social, sin tener
deuda y sin deberle nada a nadie.
Lo que tenemos por delante es
para ilusionarse con ese Plan
Estratégico y apostando por la
gente,porque aunque yo le ponga
cara, este es un proyecto de todos
y, por tanto, queremos que todos
se sientan representados.

Recientemente La Rinconada aco-
gía unas jornadas sobre la Gran
Sevilla, ¿qué papel juega el muni-
cipio en ese nuevo orden territo-

rial que se promueve?
Siempre hemos tenido el concep-
to de que hay proyectos de ámbi-
to local para nuestra ciudadanía,
pero un municipio como el nues-
tro,con el enclave privilegiado que
ostenta, no puede quedarse ahí y
mirarse exclusivamente a sí
mismo. Por nuestra forma de ver
la política, tenemos que ser una
piedra angular dentro de la gran
Sevilla. Tenemos que trabajar de
forma conjunta con otros munici-
pios para un beneficio común en
temas que trascienden lo local.
Nadie entiende que Ryanair,
Majaravique o Aerópolis, aunque
se ubiquen en La Rinconada, son
relevantes solo para el municipio,
al igual que otras grandes empre-
sas o yacimientos de empleo en la
capital, Dos Hermanas, Alcalá de
Guadaira o el Aljarafe, también
benefician a La Rinconada. Hay
que sumar sinergias para crear
riqueza y crear empleo.

Dicen que la diferencia entre la
política municipal y la que se ejer-

ce en otras Administraciones es
que los alcaldes miran a los ojos de
los problemas de sus ciudadanos.
En estos diez años habrá perdido
la cuenta de las visitas que ha reci-
bido pero, ¿hay alguna que le
marcara de forma especial?
Me han sorprendido muchas
cosas, porque cuando se abren las
puertas de mi despacho, se
encuentran muchas situaciones.
Me llama mucho la atención la
gran formación de los jóvenes y
las dificultades con las que han
afrontado la crisis. Recuerdo uno
que venía en busca de una última
oportunidad y que me decía
"alcalde, vengo a usted como últi-
ma opción porque si no me tengo
que ir de España", me afecta
mucho cuando alguien viene a ti
como última luz de esperanza
para intentar evitar un desahucio,
casos en los que creo que hemos
estado a la altura,y también me ha
impactado cuando he recibido a
niños en el despacho y he descu-
bierto que son muy listos y que
cuando les pregunto por el muni-

cipio ya llevan con orgullo el ser
de La Rinconada.Pero,sobre todo,
lo que me ha impactado son las
visitas de personas desesperadas
que depositan en ti su última
esperanza y con las que verdade-
ramente hay que estar a la altura.

Para terminar, ¿qué mensaje le
gustaría mandar a la ciudadanía
con motivo de la efeméride?
Sobre todo, un mensaje de tran-
quilidad.Vengo todos los días ilu-
sionado al Ayuntamiento al igual
que en 2007.Quiero seguir trans-
formando la Rinconada porque
soy de los que pienso que el poder
te lo dan para transformar las
cosas y para mejorar la vida de las
personas. Quiero ser un alcalde
cercano que conozca los proble-
mas de la gente. Leo mucho, sigo
las Redes Sociales, sé lo que preo-
cupa en cada barriada, pienso que
debemos seguir mejorando, que
debemos hacer autocrítica y, sobre
todo, que tenemos un gran pro-
yecto de futuro para que la gente
siga enamorada de La Rinconada.

“La Rinconada siempre ha tenido un plan
integral, sabíamos dónde queríamos llevar
al municipio, trabajando por la igualdad,
conseguida a base de política social”

“Por nuestra forma de ver la
política, tenemos que ser una
piedra angular en el desarrollo
de la gran Sevilla”

“Tenemos un gran proyecto de futuro
para que la gente siga enamorada de
La Rinconada y muestre su orgullo por
vivir en nuestro municipio”

Javier Fernández, en el parque de La Unión, uno de los espacios verdes puestos en servicio en estos diez años.

“Casi hemos dado por concluida la segunda modernización de La Rinconada y ya estamos pensando en la tercera, un Plan
Estratégico 2018-2022, en el que vamos a aglutinar cincuenta nuevas inversiones en el municipio. Ese Plan Integral, trans-
versal, lo vamos a presentar en septiembre y de él nuevamente se van a beneficiar todas las zonas del municipio y va a
seguir afianzando a La Rinconada en el mapa como lugar muy atractivo”
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Enmarcado en el programa
'La Rinconada, punto de
encuentro empresarial', des-
arrollado a través del área de
Formación y Empleo y que
pretende propiciar intercam-
bios empresariales con el fin
de generar visibilidad, eficacia
y eficiencia en los negocios de
la localidad, se ha organizado
recientemente un desayuno
empresarial centrado en el
comercio electrónico y la
venta online.

Esta nueva jornada infor-

mativa, que se realizó en la
Hacienda Santa Cruz, y que
contó con un gran número de

empresarios participantes,
estuvo impartida por
Fernando Criado, director eje-
cutivo de la empresa 'Línea
Gráfica', negocio que abarca

todos los servicios que son
necesarios para emprender un
proyecto de venta online. Así,
durante la mañana, los asis-
tentes pudieron conocer cómo
las empresas pueden transfor-
marse digitalmente, apren-
diendo a desarrollar su propio
modelo y  estrategia de
comercio electrónico, indepen-
dientemente de su tamaño,
sector o ámbito de actuación.
El objetivo era mostrar cómo
conseguir este cambio y des-
arrollo e-commerce, resaltan-

do la importancia de incorpo-
rar las nuevas tecnologías a las
pymes y comercios para
explotar nuevas oportunida-
des y ser más competitivos.

Raquel Vega, delegada del
área responsable, estuvo pre-

sente en este encuentro "que
por su formato, además de
formar y cualificar, consigue
aumentar la visión de negocio
y permite las relaciones
empresariales".

El I Salón de la Formación ha
sido muy bien valorado por todos
los participantes, ya que han
encontrado un escaparate para
promocionar su oferta formativa
así como una importante difusión
de su trabajo y las posibilidades
que ofrecen, así como por los
usuarios, que han encontrado un
vehículo esencial para la inserción
laboral o para completar su currí-
culum mediante la cualificación.
Además, la alta difusión a través
de Redes Sociales ha supuesto un
impulso para que las diferentes
propuestas tengan un mayor
alcance, pues los datos en esta
materia son muy significativos.

Esta iniciativa, pionera como tal
en el municipio, tuvo lugar en el
Centro Cultural de La Villa y el
Centro de Formación Juan Pérez
Mercader, con el propósito de
impulsar la participación de perso-
nas desempleadas, dando a cono-
cer toda la oferta formativa, tanto
reglada como no reglada, a la que
se puede optar en la localidad. El
programa incluyó, además, cursos
y talleres técnicos y formativos,así

como acciones prácticas en dife-
rentes temáticas.

Abrió el evento el taller
'Encuentra empleo a través de
Internet', para dar paso a otro, de
Andalucía Compromiso Digital,
acerca del 'Videocurrículum', y
unas jornadas del CADE sobre
'Neuromarketing, en la mente del
cliente', en el que los participantes

conocieron las estrategias de las
marcas para despertar las emocio-
nes de los consumidores y seducir
al cliente a través de los sentidos.
Fueron un total de diecinueve,
tanto públicos como privados, así
como empresas del sector. En con-
creto,estuvieron representados los
IES Carmen Laffón, San José y
Antonio de Ulloa, así como el
Centro de Educación de Personas
Adultas Cerro Macareno, la

Universidad de Sevilla y la Pablo
de Olavide. También participaron
Centro Asociado UNED de
Sevilla, Prodetur SAU, Andalucía
Compromiso Digital, Cruz Roja,
CADE, Instituto de Estudios
Cajasol, la Escuela de Negocios
Cámara Oficial de Comercio de
Sevilla, Formación de Rescate
Profesional, Enseñanza Forper,
Escuela de Idiomas English World
y L'Ecole, el Centro de Formación
Contreras, la Academia de
Peluquería Consolación Primo
Colchón y Helen Doron English.

Entre las temáticas que se abor-
daron en los distintos talleres y
ponencias destacaron la 'Búsqueda
de empleo a través de Internet',
'Linkedin', la 'Seguridad en
Internet, precauciones y protec-
ción','Emprendimiento Low Cost:
Yes, we can', de la mano del
Instituto de Estudios Cajasol,
'Cómo financiar un proyecto
empresarial', ofrecido por el
CADE.

Además, algunas de las empre-
sas participantes prepararon acti-
vidades propias para dar a conocer

su formación entre los asistentes
con talleres prácticos. Así, el
Centro de Formación Contreras
presentó su oferta formativa, el
Centro Forper programó el taller
'Escuela de Familia:algunas pautas
para la crianza', la empresa
Formación de Rescate Profesional
(FORESPRO), perteneciente al
grupo INERCO, dio una clase en
materia de 'Emergencias y

Primeros Auxilios', y Helen
Doron English, que organizó una
actividad para los más pequeños
de la casa.

La edil de Formación y empleo
del Ayuntamiento de La
Rinconada, Raquel Vega, insistió
en la importancia de la formación
como "vehículo para encontrar
empleo y, en ese sentido, vamos a
seguir apostando por ella".

Cerca de una veintena de empresas y centros de estudios participan 

en esta iniciativa, que reúne la oferta pública y privada del municipio

#EVENTO en el juan pérez mercader y la villa

Satisfacción generalizada 
entre los participantes en 
el I Salón de la Formación

#FORMACIÓN hacienda santa cruz

Jornada formativa de comercio
electrónico y venta online
La empresa Línea Gráfica mostró a los empresarios asistentes la forma de transfor-

marse digitalmente y a desarrollar su modelo y estrategia de negocio por Internet

La delegada de Formación del Ayuntamiento, Raquel Vega.

Un total de diecinueve
empresas montaron un
stand informativo con la
oferta formativa

Una de las acciones que tuvieron lugar en la Sala Maga de La Villa.

Los diferentes stand ubicados en el Centro Cultural de La Villa.

“Además de formar y
cualificar, esta acción
fomenta las relaciones
empresariales”, dice Vega
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Durante el mes de mayo y a tra-
vés del área de Formación y
Soderinsa, empresarios y empren-
dedores han podido ampliar sus
conocimientos en materia de mar-
keting online,de la mano de Anura
Digital,empresa experta en forma-
ción de comercio electrónico.

El objetivo del ciclo, situado den-
tro del programa 'La Rinconada,
punto de encuentro empresarial',ha
sido  el de proporcionar a los partici-
pantes la información y las herra-
mientas necesarias para vender a
través de Internet y que las empre-
sas y comercios locales consigan
mayor presencia, más visibilidad y
posicionar su marca utilizando las
redes sociales.

Más de 20 participantes se han
iniciado durante seis sesiones en

'Introducción a las Redes Sociales y
el Marketing Online', 'Redes
Sociales aplicadas a las empresas',
'Introducción al comercio electróni-
co', 'Estrategias de Comercio
Electrónico', 'Posicionamiento de
Marca' y 'Campañas en Internet'.
Así,han adquirido los conocimien-
tos para entender el comportamien-
to del cliente online y fidelizarlo, a
desarrollar modelos de negocio para
la venta por Internet, estrategias de
publicidad en Internet y del comer-
cio electrónico a través del móvil.

La edil de Formación, Raquel
Vega,tras una evaluación positiva de
los ususarios, afirma que "seguire-
mos profundizando en esta oferta
formativa empresarial para aumen-
tar las oportunidades y la competiti-
vidad de nuestras empresas".

La delegada territorial de Igualdad y
Bienestar Social de la Junta de
Andalucía, María de los Ángeles
Fernández, ha visitado La Rinconada
para presentar un programa de aten-
ción a dependientes de Grado 1 para
favorecer su autonomía personal.Tras
una reunión en el Centro Municipal
de Información a la Mujer con el dele-
gado de Bienestar Social del
Ayuntamiento, Antonio Marín, así
como diferentes técnicos municipales
de las área de Igualdad y Bienestar
Social, en el que abordaron un nuevo

programa de atención a personas
dependientes de Grado1 para favore-
cer su autonomía personal en los
Centros de Día.Durante el encuentro,
Marín destacó que "se trata de un paso
más en el trabajo conjunto que ambas
administraciones realizan para favore-
cer un envejecimiento activo y refuer-
za el compromiso con los sectores más
vulnerables de la sociedad".

Durante el año 2016,la inversión en
dependencia en al Rinconada se acerca
a los cinco millones de euros,y benefi-
cia a un total de 586 personas, que

suman un total de 824 prestaciones
derivadas de la Ley de Dependencia,
pues algunos compaginan más de una
prestación, desde ayudas económicas,
Unidades de Día o ayuda domiciliaria,
entre otras.

Tras la reunión, visitaron los
Centros de Día de La Rinconada.
Primero el Pablo Picasso, donde se
encontraron con el presidente,
Clemente Martínez,que les enseñó las
distintas reformas que se han llevado a
cabo en las instalaciones por un impor-
te que ronda los 58.000 euros.A conti-
nuación, se desplazaron hasta el 20 de
Julio, donde Felisa Domínguez, tam-
bién mostró la reforma integral a la
que ha sido sometido el centro,por un
importe de 105.000 euros.La delegada
territorial destacó "el buen trabajo que
se viene realizando en La Rinconada y
la prioridad que para el Consistorio tie-
nen los mayores, una importancia
compartida por la Junta de Andalucía".
Por último, también abordaron la
renovación de los equipos de trata-
miento familiares,que median en con-
flictos y prestan ayudan psicológica y
en el que ambas administraciones
invierten unos 90.000 euros anueales.

#VISITA atención a dependientes

Casi cinco millones de euros en 
inversión en dependencia en 
La Rinconada durante 2016
La delegada territorial de Igualdad y Políticas Sociales de la Junta de Andalucía, María de los

Ángeles Fernández, visita los Centros de Día del municipio tras las reformas a las que han

sido sometidos

El Hogar del Pensionista '20 de
julio' ha celebrado un encuentro

entre sus usuarios con motivo de la
actuación integral a la que ha sido

sometido el Centro de Día, que ha
permitido mejorar sustancialmente

sus instalaciones. El acto estuvo pre-
sidido por el alcalde, Javier
Fernández, acompañado por el res-
ponsable municipal de Vía Pública,
José Manuel Romero Campos, y la
delegada de Mayores, Noelia
Ramírez.

Fernández destacó que "el colec-
tivo de mayores del municipio es un

sector poblacional de actuación pre-
ferente y queríamos que este centro
del que disfrutan fuera más funcio-
nal y moderno, a la vez que permi-
tiera una mayor accesibilidad a las
personas con movilidad reducida,
por lo que entendemos que el
nuevo ‘20 de Julio’ permite estos
objetivos".

Las obras han contado con un

presupuesto superior a los 105.000
euros, provenientes del Plan SUPE-
RA, y han permitido la adaptación
de la planta baja, sustituyendo el
muro actual que separa la sala de
reuniones y el salón del bar para per-
mitir un salón más amplio, que hace
que el edificio pueda usarse como
centro cívico y social ampliando así
su aforo. Además, se han colocado
una serie de paneles acústicos que
permiten su división momentánea
en caso de actos más reducidos.

Del mismo modo, se ha sustituido
toda la instalación eléctrica, adap-
tándola a la nueva normativa e inci-
diendo en el ahorro energético, con
iluminación de bajo consumo, así
como se han instalado una red de
bocas de incendios equipadas, lo
que ha conllevado la instalación de
un aljibe y un grupo de presión que
garantice el suministro y agilice una
actuación en caso de que sea nece-
saria. Por otro lado, se han modifica-
do los aseos de la planta baja para
hacerlos más accesibles a personas
con movilidad reducida. Por último
se ha mejorado la estética del edifi-
cio con el pintado completo de la
fachada y la impermeabilización de
las paredes.

El 'nuevo' 20 de Julio abre sus puertas

Se organizó una comida con los usuarios del centro tras su apertura una vez concluidas las reformas.

El Centro de Día celebra un encuentro entre los usuarios con motivo de la finaliza-

ción de las obras que han supuesto un cambio  integral para hacerlo más funcional

Las obras han contado
con un presupuesto supe-
rior a los 105.000 euros,
provenientes del SUPERA

Visita al Centro de Día Pablo Picasso.

#NUEVAS TECNOLOGÍAS comercio electrónico

Clausura del ciclo de

Marketing Online para

empresarios y emprendedores

Foto de familia de todos los participantes en el acto de clausura.
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Tienen una duración de ocho meses y
cuentan con un presupuesto de 1,2
millones de euros

Las actuaciones para la modernización
del Centro Histórico de La Rinconada
han comenzado la segunda fase. Las
obras, que lleva a cabo la Empresa
Metropolitana de Abastecimiento y
Saneamiento de Aguas de Sevilla,
EMASESA, parten de la premisa de la
necesidad de las obras de sustitución
de las redes de abastecimiento y sane-
amiento de las calles Maestro Morillo
de los Ríos, Madre Teresa, Laguna,
Aire, Sevilla, Plaza Rodriguez Montes,
Plaza del Mentidero, Carretera Nueva y
Francisco García de la Fuente, pero
siguiendo con la filosofía de la primera
fase de actuación, se va a ejecutar una
reforma integral, que va a permitir
cambiar la fisonomía, haciéndolo más
moderno y funcional, a la vez que más
accesible, con la eliminación de las
barreras arquitectónicas. Estas obras,
cuyo plazo de ejecución será de ocho
meses y su inversión de 1.231.447
euros, completarán las actuaciones
planificadas, pues EMASESA ya ejecutó
una primera fase durante el segundo
semestre del pasado año, en la que se
renovaron y mejoraron las redes de
saneamiento y abastecimiento que

dan servicio al entorno del casco histó-
rico de la población de La Rinconada,
que debido a su antigüedad no se
encontraban en un estado óptimo. En
esta primera fase, que se desarrolló en
las calles  Pedro Criado, Purísima
Concepción, Jesús Nazareno,
Amargura, Rosal, Julia Palomo, Cruz de
Alcalá, Carretera Nueva, Francisco
García de la Fuente y Plaza de España,

se instaló una única red de abasteci-
miento de fundición dúctil y una red de
saneamiento de gres vitrificado, ade-
más de cambiarse la fisionomía de la
zona, creando un entorno que daba
clara prioridad al peatón y aprovechan-
do para, en virtud a otras vías de finan-
ciación, renovar de manera integral la
Plaza de España, tanto el pavimiento y
el mobiliario como la iluminación.  Para

el adecuado desarrollo de las obras se
han mantenido diversas reuniones
entre el Ayuntamiento y EMASESA,
con el fin de coordinar y planificar ade-
cuadamente el desarrollo de la obra,
ofreciendo información a los vecinos
que pudieran verse afectados y mini-
mizando las posibles molestias que se
deriven de las actuaciones que se van a
desarrollar durante esos meses. El
delegado de Urbanismo del
Ayuntamiento de La Rinconada,
Francisco Manuel Díez, ha destacado
que "los plazos estipulados para la rea-
lización de estas actuaciones se están
cumpliendo según lo previsto por lo
que la planificación que se había lleva-
do a cabo para cuadrar fechas y causar
las mínimas molestias a los vecinos

durante el desarrollo de las obras se
están cumpliendo". Por su parte, el res-
ponsable municipal de Vía Pública,
José Manuel Romero Campos, destacó
que "estas actuaciones suponen un
paso más en la modernización del
municipio, que avanza convirtiéndose
en más vanguardista, eliminando pro-
blemas de accesibilidad y siendo
mucho más funcional para su ciudada-
nía, a la par que mejora su estética". En
este sentido, Romero Campos se refi-
rió a que "mantenemos un trabajo
continuo para la optimización de la
escena urbana, con un ambicioso plan
integral que está en continua revisión y
que trabaja con la planificación ade-
cuada para que el municipio esté siem-
pre en perfecto estado de revista".

Comienzan las obras de la segunda 
fase de las obras del Centro Histórico 
de La Rinconada

El Ayuntamiento de La
Rinconada, a través del área de Vía
Pública, ha adquirido nueva
maquinaria para la limpieza de la
escena urbana que permitirán agi-
lizar el trabajo y facilitarlo a los
operarios. Como decía uno de ellos
cuando se presentaron los nuevos
vehículos, "hemos pasado de un
utilitario a un Fórmula 1".

Las nuevas máquinas son con-
cretamente tres barredoras Hako,

más pequeñas y manejables, que
facilitan la limpieza en las aceras y
plazas, mejorando la accesibilidad a
zonas que antes era más difícil lle-
gar. Por otro lado, se han adquirido
dos barredoras grandes Ravo, que
tienen una mayor autonomía, ya
que disponen de un depósito de
1.200 litros, lo que permite más
horas de limpieza sin tener que
rellenar el agua, lo que optimiza el
trabajo. Además, se han adquirido

seis vehículos furgoneta para el
traslado de material, renovando la
flota existente, que presentaba los
lógicos problemas del paso del
tiempo y la acumulación de uso.
Como máquinas nuevas, se ha
adquirido una plataforma elevado-
ra,que facilita la poda de los árboles
a los operarios y que,anteriormen-
te,tenía que alquilarse,por lo que,al
disponer de ella en propiedad,tam-
bién supondrá un importante aho-

rro a la larga. Y, por último, se ha
adquirido una máquina de vapor
que se está utilizando para baldear
aceras, contenedores, limpieza de
zonas peatonales y resto de graffit-
tis, entre otras cosas. Como destaca
el responsable del área, José
Manuel Romero Campos, la
hemos utilizado para "limpiar los
restos de cera en la escena urbana
tras el recorrido procesional de las
Hermandades del municipio en

Semana Santa".
La maquinaria se presentó en el

parque Central de La Unión,en un
acto simbólico en el que estuvo pre-
sente el alcalde, Javier Fernández
acompañado por Romero Campos
y por los operarios del área, así
como el personal administrativo de
Servicios Generales. Durante el
mismo, Fernández destacó que "es
importante seguir avanzando y
optimizando el trabajo de nuestros
operarios, para agilizar su tarea y
que puedan desarrollar su labor en
las mejores condiciones".El primer
edil se refirió a que "queremos que
La Rinconada sea un lugar excelen-
te para vivir y, para ello, la conser-
vación y mantenimiento de la vía
pública es un apartado fundamen-
tal". Por su parte, el responsable
municipal de Servicios Generales,
insistió en que "hemos escuchado a
los trabajadores,estudiado las nece-
sidades que nos planteaban para
poder desarrollar su trabajo en
mejores condiciones y hemos
actuado en consecuencia". Con
ello,continuó,"damos un paso más
en la conservación de la vía pública,
a la vez que economizamos el tiem-
po y el resultado de la limpieza via-
ria".

La inversión ronda el millón de
euros y las máquinas ya están ope-
rativas por las calles de la localidad.

#ESCENA URBANA presentados en el parque central

Nueva maquinaria para agilizar 
la limpieza de la vía pública
El área de Servicios Generales renueva la flota de vehículos y adquiere nueva maquinaria como una

máquina de vapor y una plataforma elevadora que permitirán reducir costes

Nueva flota de vehículos.

El plazo de ejecución es de ocho meses.Las obras de la segunda fase del Centro Histórico.
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Planes de Empleo

El Ayuntamiento de La
Rinconada ha solicitado dos
Talleres de Empleo a la
Consejería de Empleo, Empresa y
Comercio de la Junta de
Andalucía, por un montante total
cercano a los 600.000 euros. En

concreto, se trata de uno de
Pintura Industrial en construc-
ción para quince personas, enfo-
cado a la rehabilitación de edifi-
cios y vivienda pública, con el
objeto de alcanzar una cualifica-
ción a nivel profesional con la

obtención del certificado de pro-
fesionalidad, de cara a conseguir
su inserción laboral.Para el alum-
nado se le realizará el contrato de
formación y aprendizaje con una
duración de 12 meses.

Por otro lado, también se ha

solicitado un Taller de Empleo de
Dependencia, también para 15
personas, que se formarán  en
Atención Sociosanitaria a perso-
nas dependientes en instituciones
sociales. Igualmente, para el
alumnado se realizará un contra-

to de formación y aprendizaje con
una duración de 12 meses.

Los Talleres de Empleo se con-
figuran como un programa mixto
de empleo y formación que tiene
por objeto mejorar la ocupabili-
dad de las personas desempleadas
que,por razón de edad,no puedan
participar en escuelas taller y
casas de oficios, facilitando así su
posterior integración en el merca-
do de trabajo.

#FORMACIÓN a la junta de andalucía

El Ayuntamiento solicita un taller de empleo de Pintura
Industrial y otro de Atención a Personas Dependientes

Ambas Administraciones consen-
súan compensaciones para abonar
las cantidades pendientes por la
adquisición del suelo, nuevos
equipamientos y obras de urbani-
zación. Ahora trabajan en el impul-
so de La Unión con nuevas inver-
siones y el diseño del futuro Plan
de Vivienda Joven

El alcalde de La Rinconada, Javier
Fernández, y el director general de
la Agencia de Vivienda y
Rehabilitación de Andalucía
(AVRA), Luis Miguel Jiménez, han
suscrito un acuerdo por el cual la
Junta de Andalucía abona a La
Rinconada las cantidades adeuda-
das por la adquisición del suelo y
por los equipamientos pendientes,
y Soderin aporta a la Junta de
Andalucía el pendiente de pago por
las obras de Urbanización, referen-

tes fundamentalmente a la gran
inversión de La Avenida de La

Unión, el Parque Central y todas las
parcelas disponibles para el próxi-

mo plan de Vivienda Joven y otros
equipamientos públicos.

El acuerdo, que nace desde el con-
senso y la voluntad negociadora de
ambas partes, cierra todos los pro-
cesos judiciales que existían en los
suelos de La Unión, y permite, en
palabras del primer edil rinconero,
“conseguir, desde la compensación,
entre Administraciones, nuestro
principal objetivo, el que la Junta
abonara a La Rinconada todas las
cantidades adeudadas tanto por la
adquisición del suelo como por los
equipamientos pendientes”, que
era la garantía solicitada para una
solución global. De este modo,
Soderin procede así a compensar y
abonar a la Junta de Andalucía el
pago planificado a lo largo de los
años, y ya ahorrado y contemplado
en presupuesto, a la vez que supe-
dita a este compromiso por las
obras de urbanización (que se eje-
cutaba al cincuenta por ciento
entre ambas Administraciones).
Fernández destacó que “este acuer-
do es garantía jurídica, económica y

de una gestión saneada que deja
resuelta y financiada la inversión
más importante en la historia de
nuestro pueblo. El Ayuntamiento
continúa así con deuda 0, reforzan-
do política social, inversiones y con
más y nuevos servicios”, como los
que ofrece y sumará La Unión. En

este sentido, continuó, “en todo
este proceso, y sabiendo que los
proyectos transformadores no son
fáciles hemos defendido con deter-
minación el interés general de
nuestro pueblo. El resultado ha
merecido la dedicación y hemos
cumplido nuestros objetivos de
negociación de modo positivo,
dando tranquilidad plena y blin-
dando la salud económica a
Corporaciones venideras”.

Soderin cierra un acuerdo con AVRA que
cierra todos los pleitos y relanza La Unión

Javier Fernández, con Luis Miguel Jiménez tras la firma del acuerdo.

“Este acuerdo permite,
desde la compensación,
que la Junta abone las
cantidades adeudadas”

El Ayuntamiento tiene en marcha
distintos Planes de Empleo tanto
propios como dependientes de otras
Administraciones, que buscan la
inserción laboral,así como ofrecen la
posibilidad de ingresos a personas
desempleadas.

Emple@Joven y 30+
Dependientes de la Junta de

Andalucía, permite ofrecer una
oportunidad laboral a más de 100
personas entre 18 y 29 años,y a casi
70 personas de 30 años en adelante,
respectivamente.

Los beneficiarios de estos planes
enfocan su función a determinados

aspectos. Desde el Gobierno local se
ha presentado una estrategia integral
cuyo objetivo es contribuir a hacer de
La Rinconada una ciudad más habi-
table, completando la revalorización
y promoción de los espacios verdes,
dotando a la localidad de nuevos
equipamientos y usos de carácter
público, sensibilizando a la ciudada-
nía sobre el uso sostenible y eficiente
de los espacios públicos, promovien-
do hábitos higiénico - saludables,
favoreciendo la mejora e innovación
en la prestación de los servicios
municipales, desde la óptica integra-
dora de los sectores poblacionales
menos favorecidos incidiendo en la

mejora de la cohesión social.De este
modo, las personas contratadas des-
arrollarán actuaciones concretas
encaminadas a tales objetivos.

Plan de Emergencia Social
Constituye la respuesta de la
Administración Local para una
mejor protección de la vida y bienes
dentro de su ámbito territorial en el
desarrollo de sus responsabilidades y
competencias. Permiten la contrata-
ción de personas  especialmente vul-
nerables.

Plan Inserta
Programa de atención a desem-

pleados/as desde la perspectiva del
incremento de posibilidades de
incorporación o desarrollo del mer-
cado laboral, considerando que
tiene un efecto directo en la mejora
de las perspectivas socioeconómicas
de la persona y de la unidad familiar
a la que pertenece y así poder acu-
mular tiempo en el desempeño de
ocupaciones para una posible acredi-
tación de competencias a través de los
certificados de profesionalidad.

Plan Impulsa
Pretende dar cobertura a algunas

necesidades de personal temporal,
que no estén atendidos por personal

de plantilla,mediante la contratación
de personas que no pueden ser
beneficiarios de planes de empleo
actuales o que lo han hecho pero no
con la suficiente estabilidad laboral
como para favorecer su inserción en
el mercado laboral.

PEACA
El Programa Extraordinario de

Ayuda a la Contratación en
Andalucía, PEACA, consiste en una
acción puesta en marcha por la Junta
de Andalucía dentro de las medidas
urgentes para la inclusión social a tra-
vés del empleo y el fomento de la
solidaridad en Andalucía.
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La Hacienda Santa Cruz acogió
las I Jornadas Técnicas Educativas
y Sanitarias en el área Infanto-
Juvenil organizadas por la Clínica
Pediátrica Dr. Aguilar – Dr.
Sacristán. Los asistentes, muchos
dedicados a la educación en la loca-
lidad, recibieron nociones para
actuar ante situaciones de emer-
gencia en la infancia y adolescen-
cia en el ámbito escolar, profundi-
zaron en trastornos como el déficit

de atención con o sin hiperactivi-
dad, en su detección y abordaje
terapéutico multidisciplinar, ade-
más de conocer cómo aplicar la
inteligencia emocional desde la
perspectiva docente. Al evento
acudió el delegado de Educación,
Antonio Marín, que intervino en
la apertura, y los ponentes José
María Aguilar, pediatra, Andrés
Rodríguez-Sacristán, neuropedia-
tra,y la psicóloga Alicia Reyes.

“En esta vida desgraciadamente el
destino te va obligando a tomar
caminos a veces dolorosos y en este
caso créanme no ha sido fácil.En rea-
lidad llevo varios meses meditando

en soledad esta decisión que he que-
rido compartir con vosotros para evi-
tar cualquier tipo de discusión. La
realidad es que en mi corazón tengo
escrito el nombre de La Rinconada y

el nombre de personas como vos-
otros a las que nunca olvidaré pase lo
que pase”. Así se despedía Marco
Garrido, coordinador del Aula de la
Experiencia de la Rinconada que,por

motivos personales, no seguirá al
frente de esta actividad.

Fue el momento más emotivo de
una de las actividades que el área de
Mayores desarrolla en la Hacienda
Santa Cruz y que pretende fomentar
el envejecimiento activo. Una cálida
ovación sonaba en el recinto con el
alumnado puesto en pie para despe-
dir al coordinador, que durante el
tiempo que ha estado al frente de esta
actividad ha estrechado lazos con los
asistentes.

Este programa,que fue puesto en
marcha por el Ayuntamiento de la
Rinconada de mano con la
Universidad de Sevilla y la
Diputación de Sevilla,proporciona,a
través de dos cursos, un espacio de
formación, participación, encuentro
y convivencia para hombres y muje-
res mayores de 50 años, con o sin
titulación académica previa, y les
ofrece la oportunidad de incorporar-
se a un programa de formación cul-
tural y social después de la finaliza-
ción de su etapa laboral,por pre-jubi-
lación, por intereses o inquietudes
personales. En total, han participado
en él en torno a 70 alumnos y alum-
nas, que han recibido clases de for-
mación interdisciplinar, científico-
técnica, humanística y cultural, para

así poder aumentar sus horizontes
vitales y aumentar la calidad de sus
vidas,mejorando también las relacio-
nes de cohesión social. En el acto de
clausura, además del coordinador,
Marco Garrido,estuvieron presentes
la diputada de Cultura y Ciudadanía,
Rocío Sutil, y la delegada de
Mayores, Noelia Ramírez, que des-
tacó que “este programa pretende
acercar la Universidad a todas aque-
llas personas que por cualquier causa
no han podido cursar estudios uni-
versitarios y también para aquellas
otras que quieren recordar lo apren-
dido en el ámbito universitario”.
Durante el acto, el profesor Manuel
Antonio Brullón,ofreció una confe-
rencia sobre “Momentos estelares de
Federico García Lorca”, centrándose
en la juventud del poeta granadino,y
la Coral Nuestra Señora de las
Nieves,que ya estuvo presente en la
ceremonia de apertura,volvió a par-
ticipar con la interpretación del
'Gaudeamus Igitur', conocido como
el himno de los universitarios.Tanto
su presidente, Manuel Lérida, como
su director, Manuel Jesús Navarro,
ofrecieron una breve síntesis sobre
su trabajo a lo largo de casi 40 años de
historia y animaron al público asis-
tente a formar parte de la Coral.

#MAYORES universidad

Clausura de una nueva edición
del Aula de la Experiencia

La Hacienda Santa Cruz acogió el acto de clausura.

I Jornadas Técnicas
Educativas y Sanitarias en el
área Infanto-Juvenil

#EVENTO clínica pediátrica

Esta formación, que potencia el envejecimiento activo, se ha desarrollado en la

Hacienda Santa Cruz con una asistencia de en torno a 70 alumnos y alumnas

El CEIP Júpiter ha recibido recien-
temente una visita de profesores de
seis países europeos, concretamente
de Finlandia, Polonia, Reino Unido,
Portugal, Italia y Grecia, para cono-
cer aspectos del sistema educativo
que se desarrolla en España,específi-
camente en este colegio, y para el
intercambio de buenas prácticas
didácticas. La acogida en la localidad
ha sido motivada por el Proyecto
Erasmus+ K2, al que se encuentra

adherido el Júpiter y que ofrece al
profesorado de estos países nuevas
metodologías y estrategias para pro-
mover el interés por la lectura y para
que los alumnos entren en contacto
con la literatura,propia y de los paí-
ses participantes.

Durante su estancia, los profeso-
res europeos han podido conocer el
Centro,su metodología,ver los dife-
rentes trabajos realizados, conversar
con los pequeños e intercambiar

experiencias con el personal docente
del colegio,con el que ha convivido y
conocido la capital, tomando contac-
to con la realidad cultural y educati-
va de nuestro entorno.

Carlota Palma, coordinadora de
los siete países,valoró la visita como
positiva y enriquecedora,“tanto por
parte de los alumnos,que han disfru-
tado trabajando cooperativamente
con alumnos de diferentes países y
se volcaron con el proyecto, como
por parte del profesorado, el cual ha
vivido una gran experiencia, ha
conocido nuevos sistemas educati-
vos y extrapolado todo al claustro
del colegio Júpiter”.

El edil de Educación, Antonio
Marín, presenció esta iniciativa que
“precisa de gran implicación por
parte del personal educativo y de los
alumnos,que además de mejorar las
estrategias de aprendizaje y la com-
prensión lectora, los enseña a traba-
jar en proyectos, a conocer distintos
modelos culturales y costumbres y
dota de experiencia y metodologías
más completas al centro”.

#EDUCACIÓN erasmus

El Júpiter recibe la visita de profesores
de varios países europeos

Profesores europeos han conocido la metodología del centro.

Este encuentro, enmarcado en el proyecto ‘Erasmus+: Read on the EU Road’,

sirvió para el  intercambio de buenas prácticas en la enseñanza

Antonio Marín, delegado de Educación, intervino en el acto.
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Recientemente ha tenido
lugar la Clausura de los talleres
encuadrados en el Programa de
‘Formación para la Autonomía y
la Salud de las Mujeres’. Este
programa, que comenzó en
noviembre, ha permitido poner
en marcha los siguientes talleres:

Yoga, Pilates, Danza y
Autoestima, Dibujo y Pintura,
Teatro Impro, Encuentro de
mujeres y Danzas del Mundo.

Durante la clausura, la delega-
da de Igualdad y Mayores,
Noelia Ramírez, destacó que
“trabajamos de forma perma-

nente en actividades que profun-
dicen en la formación para las
mujeres que les permita ganar
autonomía, a la vez que favore-
cer las relaciones entre ellas y
empoderarlas”. Luego, se expu-
sieron a las participantes los
objetivos marcados por el pro-

grama y la satisfacción de haber-
los conseguido.

La estructura de la clausura
permitió visibilizar a las profe-
sionales encargadas de la puesta
en marcha de los talleres,y cono-
cer la metodología que durante
las sesiones semanales han

seguido a lo largo de los meses
que ha durado el programa. Así,
a través de una masterclass de
cada uno de los talleres, pudieron
participar en sesiones de yoga,
pilates, danzas del mundo y bio-
danza.

Durante la clausura, las muje-
res que han participado en el
taller Dibujo y Pintura, crearon
un cuadro que cedieron al
Ayuntamiento y que estará
expuesto en las instalaciones del
Centro Municipal de
Información a la Mujer.

La clausura finalizó con la lec-
tura de un texto creado por las
mujeres de ‘Círculo de Mujeres’
en el que se resaltó la Sororidad,
esto es un modelo de relación
entre hermanas o iguales que
apela a la solidaridad entre todas
las que componen el sexo feme-
nino, como herramienta funda-
mental para luchar contra la des-
igualdad de género.

Por otro lado, también han
finalizado los talleres del Aula de
Formación Permanente en
Nuevas Tecnologías, en los que
han participado 150 mujeres en
acciones como Informática
Básica e Internet, Ofimática e
Internet en la Nube.

Clausura del ‘Programa de Formación para la
Autonomía y Salud de las Mujeres’

El Dehesal Boyal acogió la clausura.

#IGUALDAD talleres

El CEIP Maestro Antonio

Rodríguez acogió

‘Desprincesamiento: hacia una

educación no sexista’, para poner

en común ideas y opiniones sobre

la educación desigualitaria

Desde el área de Igualdad se ha
vuelto a celebrar una nueva edi-
ción del taller ‘Desprincesamiento:
Hacia una educación no sexista’,
donde un total de 20 participantes,
entre padres, madres, educadores
e interesados en aprender a edu-
car en valores solidarios, pudieron
analizar conceptos básicos de
género, sexo, identidad y estereoti-

pos, además de analizar el papel
de las mujeres que se presenta en
las películas infantiles de Disney.

En la jornada, llevada a cabo en
el colegio Maestro Antonio
Rodríguez, estuvo presente Noelia
Ramírez, delegada de Igualdad,
que manifestó que el objetivo del
taller era “poner de manifiesto la
existencia de una educación des-
igualitaria y la reproducción siste-
mática de roles de género que per-
judica las relaciones entre hom-
bres y mujeres y que son muy visi-
bles en películas y libros dirigidos
al público infantil”.

Durante más de dos horas, los
asistentes se mostraron muy parti-

cipativos en los análisis que la
ponente, María José Jiménez Flor,
planteaba, llegando a conclusiones
como que en algunos clásicos
Disney aparece violencia machista,
que el objetivo vital de las protago-
nistas es encontrar su príncipe azul
o que la figura de la madre es la
gran olvidada, reemplazándose
siempre por una malvada madras-
tra. De la misma manera, se hizo
reflexionar sobre la nueva moda
que está emergiendo en la actuali-
dad en el sector de la publicidad,
en la que, según la profesional, “se
intenta vender una ola de feminis-
mo disfrazada de estereotipos de
género desiguales”.

El taller acabó con la exposición
de material audiovisual dirigido a
menores con contenido igualitario,
entre los que se destacó
‘Superlola’, de la autora Gema
Otero Gutiérrez, creadora de una
serie de aventuras que tratan de
educar en la igualdad, rompiendo
estereotipos sexistas.

En palabras de la delegada, “la
idea es proponer una educación
alternativa que fomente la igual-
dad y mejore las relaciones socia-
les de niños y niñas, que padres y
madres instruyan a personas que
formen parte de una sociedad sin
discriminaciones, rompiendo
modelos restrictivos y desmontan-
do prejuicios”.

Un taller de Igualdad analiza el sexismo y los 

estereotipos visibles en películas y libros infantiles

El taller fue impartido por María José Jiménez.

Un total de 196 participantes han formado parte de esta acción a las que hay que sumar 

otras 150 personas que integran el Aula de Formación Permanente en Nuevas Tecnologías

Cada taller realizó una demostración de su actividad en el parque.

Más de 50 jóvenes participaron en

esta actividad que nace de la necesi-

dad de transformar los mensajes de

amor desigualitarios pintados en la

vía pública

Desde el área de Igualdad y con la
colaboración del área de Juventud, se
ha realizado un taller destinado a los
jóvenes de la localidad con el objetivo
de formarlos en igualdad y orientarlos
para que sean capaces de identificar
las desigualdades reales existentes en
la sociedad. “El taller ‘Mi voz en la
pared’ surgió de la necesidad de trans-
formar los mensajes de amor en clave
romántica con carácter desigualitario
y destructivo que encontramos en la
vía pública y que han sido pintados
por jóvenes” explica la delegada de
Igualdad, Noelia Ramírez. “Al mismo
tiempo se pretendía trabajar la expre-

sión emocional y la autoesti-
ma, incidir en la resolución
de conflictos y la prevención
de la violencia de género”. 

Así, más de 50 estudian-
tes de los diferentes institu-

tos de la localidad, alumnos y alumnas
de la asignatura Cambio Social y
Género, han participado en este curso,
recientemente clausurado y han com-
partido sus experiencias y sensacio-
nes. Impartido por dos expertas en
género, Mar Romero y Gema Otero,
han aprendido, debatido y reflexiona-
do sobre temas relacionados con el
género, algunos muy interiorizados en
adolescentes como el amor románti-
co, los celos como señal de amar  o
modelos de relación desigualitarios.
Los jóvenes han valorado muy positi-
vamente esta experiencia, que los ha
hecho conscientes de la desigualdad
existente en la sociedad actual y de los
mecanismos que favorecen a que esa
desigualdad perdure, y que ha finaliza-
do con la creación de un grupo de
jóvenes feministas.

Clausura del taller 
‘Mi voz en la pared’

Los jóvenes han valorado muy positivamente la experiencia.
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‘Hoy por Hoy Sevilla’, el progra-
ma de la Cadena SER que conduce
Salomón Hachuel,ha trasladado sus
micrófonos hasta  el parque de Las
Graveras, por ser La Rinconada un
ejemplo en promoción del deporte y
recién galardonada en los Premios
Agesport 2016 por su excelencia en
la gestión deportiva.

La primera de las mesas del pro-
grama la compuso el alcalde, Javier
Fernández, el delegado de Deportes,
José Manuel Romero Campos, y el
presidente de Agesport, Juan Luis
Navarro. Los tres destacaron que el
principal interés del Consistorio es la
accesibilidad de toda la población a la
práctica deportiva, fomentando la
cantera y la labor formativa,aunan-
do el aspecto competitivo mediante
los clubes y el deporte como fuente
de salud para la población en gene-
ral. Javier Fernández ha resaltado el
parque de Las Graveras,pulmón en
el que se encontraban, una gran
zona de ocio,con edificios para reali-
zar actividades medioambientales,
náuticas,senderismo y bicicleta,“un
gran centro polivalente desde el
punto de vista medioambiental y a
la vez deportivo”.Asimismo,el dele-
gado de Deportes habló de las posi-
bilidades que el parque ofrece para
los triatletas y otras disciplinas acuá-
ticas y afirmó que en La Rinconada
el deporte es una bandera, “en la
actualidad,el Patronato de Deportes
cuenta con 14.000 abonados, 2.000
de ellos de fuera del municipio que
vienen a practicar deportes a nues-
tras instalaciones, pero la cifra es
mucho mayor al sumarle todas las
personas que practican deporte sin
pertenecer a ninguna disciplina
federada”. Por su lado, el presidente
de Agesport manifestó que “el
Ayuntamiento de La Rinconada

cumplía con el grado de calidad y
excelencia que queríamos reconocer
en esta mención, lo hemos tenido
claro por su gran compromiso con el
deporte”.

El rinconero José Claudio
Sánchez Álvarez,también ha tenido
voz en el programa. Actualmente
se encuentra preparándose para la
Toroman Triatlhon Xtreme que se
celebrará en septiembre y que tiene
la particularidad de incluir una prue-
ba BTT, que tiene su epicentro en
‘Las Graveras’ y en la plaza del
Ayuntamiento de La Rinconada,
salida y llegada de la prueba a pie a lo
largo de 84 kilómetros.

En la segunda hora, ‘Hoy por
Hoy’, habló con algunos de los
deportistas más destacados de La
Rinconada que entrenan en alguno
de los numerosos clubes que han
nacido al amparo del Patronato de
Deportes y la iniciativa privada.
Entre ellos, Javier Montero, del
Club Natación Rinconada; Manuel
Camúñez, presidente del Club
Deportivo San José Fútbol Sala, y
Ángel López, directivo del Club
Atletismo La Rinconada.Centrados
ya en el parque ‘Las Graveras’,estu-

vo presente Sonia Pérez, gerente de
Ecoeduca, empresa que gestiona las
actividades en el recinto.

Y como viene siendo habitual, en
muchas de las salidas del programa,
se encontró presente José Guerrero
'Yuyu', para realizar La Cámara de
los Balones in situ y dedicada
expresamente al tema que aquí los
trajo,el deporte en ‘Las Graveras’.

La Rinconada cuenta en materia
deportiva con cifras incontestables:
seis polideportivos, tres de ellos con
piscina al aire libre, una piscina
cubierta para disfrute de todo el año,
dos pabellones cubiertos perfecta-
mente equipados, dos estadios de
fútbol,uno de ellos con una pista de
atletismo y demás elementos nece-
sarios para su práctica, un centro
deportivo en el parque de ‘Las
Graveras’ y un embarcadero en el
parque ‘El Majuelo’,además de salas
polivalentes,pabellones cubiertos en
diferentes centros educativos y una
red de caminos rurales acondiciona-
dos para la práctica de Running y
BTT. Los premios Agesport se
entregaron en Aguadulce -
Roquetas de Mar (Almería),duran-
te el desarrollo del XV Congreso

‘Hoy por Hoy Sevilla’, de la Cadena
SER, desde Las Graveras

#RADIO cita con el deporte rinconero

Se realizó un programa especial desde La Rinconada, por ser ejemplo en el

deporte y por su reciente reconocimiento en los premios Agesport

Javier Fernández y José Manuel Romero Campos ante los micrófonos de  la SER.

Impulsar las compras en el
comercio de cercanía y dar visibili-
dad a los establecimientos de la loca-
lidad, son dos de los objetivos con
los que se puso en marcha la cam-
paña #QueTodoQuedeEnCasa  el
pasado mes de abril. Desde enton-
ces, se han recorrido tres zonas
comerciales siendo el denominador
común la gran acogida de los
comerciantes y la importante parti-
cipación de la ciudadanía en esta
campaña.

La última acción se llevó a cabo
en el entorno de la calle Málaga,
barriada de La Paz y parte de la calle
San José.Mientras que el primer día
el espacio escogido fue la plaza
Alonso Cano en pleno corazón del
centro comercial abierto La Paz, el
jueves 18 la acción se trasladaba a
escasos metros de la calle Málaga.El
balance de esta última actuación es
más que positivo puesto que se
superaron los 1.200 regalos directos
y las 300 papeletas depositadas en la
urna del sorteo de la gran cesta final.
El delegado de Comercio, Rafael
Reyes,se ha mostrado muy satisfe-
cho con el transcurso de la campaña
“es muy positivo el hecho de que
haya tanta participación por parte
de los vecinos y vecinas que se acer-
can al stand con sus tickets de com-
pra porque cada una de esas papele-
teas y detrás de cada regalos directos
entregados implica que en la zona
donde actuamos se ha hecho una
comprar mínima de tres euros con
la dinamización económica que ello
supone”.

Junto al stand del área de

Comercio, juega igualmente un
papel destacado de la campaña la
presencia de Radio Rinconada con
un espacio radiofónico de tres horas
durante las cuales los protagonistas
absolutos son los comerciantes de la
zona que abren las puertas de sus
negocios a toda la audiencia de la
radio.Con estos espacios radiofóni-
cos se busca dar visibilidad a los dife-
rentes comercios además de cono-
cer la variedad de servicios y pro-
ductos que estos establecimientos
ofrecen. Igualmente la repercusión
de la campaña en redes sociales está
siendo destacable con una cobertu-
ra casi en tiempo real de los diferen-
tes actos además de dar la posibili-
dad de seguir o recuperar las entre-
vistas.

Aunque quedan citas pendientes,
todos esperan impacientes al 15 de
junio, cuando en el programa de
radio,que se realizará por la tarde,se
nombre en directo al premiado en el
sorteo de la gran cesta final.

#CAMPAÑA comercio local

Recta final del programa
#QueTodoQuedeEnCasa
de apoyo al comercio

La Rinconada y el entorno comercial de la calle

Córdoba los días 14 y 15 de junio cierran con excelente

acogida el desarrollo de este programa que arrancó el

pasado mes de abril

El programa contó con personalidades destacadas en el deporte  local.

Radio Rinconada sale a la calle para dar voz a los comerciantes locales.

Apoyo al comercio local.



El Rinconada confirma la continuidad de Antonio Garrido, mientras que Dioni Arroyo
aún no ha tomado una decisión, pero todo apunta a que seguirá en el San José

de La Rinconada

El Club Ditae sigue formando a
jóvenes valores de La Rinconada
en el Taekwondo y los resultados
son cada vez más palpables. La
última prueba de ello tuvo lugar
en el Campeonato de Andalucía,
donde hasta seis pupilos de Juan
Eduardo Luque participaron en
el torneo autonómico que se

celebró en la localidad granadina
de Baza.
Los dos participantes de categoría
Junior lograron sendos metales,
lo que supone una gran recom-
pensa al esfuerzo y al trabajo
bien hecho. Así, Irene Cabeza y
Aythami Cazorla se colgaron la
medalla de bronce, demostrando

el gran avance de su carrera.
Por su parte, en categoría
Infantil, Miguel Pascual se colgó
el Oro en la categoría de -41
kilos, mientras que Francisco
Castillo fue Bronce en esa misma
categoría. Completaron la parti-
cipación Mario y Marta, que no
lograron metal. La expedición del Club Ditae en Baza , durante el Campeonato de Andalucía.

El Club Ditae consigue cuatro medallas en

el Campeonato de Andalucía en Baza

Deportes
Junio 2017 

tn@larinconada.es

César Gallardo se proclama 
campeón en el XXIII Open de
Feria del Club Ajedrez San José

#TAEKWONDO seis deportistas locales en la cita autonómica

Después de la conclusión de la
temporada en Segunda Nacional,
en la que el Club de Tenis de Mesa
San José no pudo conseguir la per-
manencia, se abren una serie de
opciones para,en caso de producir-
se alguna de ellas, poder seguir un
año más en esa categoría.
De momento, los pupilos de Pepe
Gallego y José Manuel Ramos
afrontan tal posibilidad con caute-
la, ya que la rumorología surge
todos los años y no siempre se tra-
duce en repesca de equipos.
Por ello, a la espera de comenzar la
planificación, los rinconeros
siguen el compás de espera para
saber en qué categoría jugarán la
próxima temporada. La esperanza
es lo último que se pierde.

Compás de

espera

Pepe Gallego, del CTM San José.

#TENIS DE MESA pendientes

El CTM San José espera

vacantes para lograr la

permanencia

Continuidad



12 - Actualidad
larinconada.es / facebook / twitter / YouTube

tnMAYO 2017

El pasado 21 de mayo se cele-
bró en el parque de Las Graveras
la II edición del Trofeo de
Escuelas Villa de La Rinconada,
prueba incluida en el calendario
de la Federación Andaluza de

Ciclismo.
Los participantes locales y los

venidos desde distintas provin-
cias andaluzas y extremeñas
pudieron disfrutar del especta-
cular circuito que el C.D.

Cañamito Bike montó para la
ocasión en el precioso entorno
del nuevo pulmón de la locali-
dad.

Los corredores locales del
Cañamito Bike aprovecharon el
factor de correr en casa y logra-
ron subir al podio en todas las
categorías, volviendo a poner
manifiesto, una vez más, la gran
calidad del trabajo que viene
realizando la entidad, que sigue
forjando grandes promesas en el

mundo del ciclismo, más con-
cretamente en el BTT.

Campeonato de Andalucía
Por otro lado, El Puerto de

Santa María (Cádiz) acogió este
fin de semana a la élite autonó-
mica en el Campeonato de
Andalucía BTT Rally 2017 en el
que la ciclista del Cañamito
Bike, Carmen León, se proclamó
campeona en la categoría de
Gymkhana, un trofeo más para
su extenso palmarés.

IITrofeo Escuelas Villa de La

Rinconada del Cañamito Bike

César Gallardo Fernández,
vigente campeón absoluto de
Sevilla,se ha proclamado campeón

con los mismos puntos que Andrés
Durán Cuevas y Sergio Díaz
Castro del XXIII Open de Feria de

San José, que organiza el Club
Ajedrez San José y que volvió a
disputarse en la Hacienda Santa
Cruz, un enclave que ya gustó
mucho el año pasado.

En total, han participado 85 aje-
drecistas de todas las edades.

El delegado de Deportes, José
Manuel Romero Campos, que se
encargó de entregar los trofeos a
los ganadores junto al presidente
del club, José Manuel Garrido,
puso en valor el trabajo del Club
Ajedrez San José, que “sigue
demostrando un crecimiento
espectacular en el municipio,lo que
pone de manifiesto que la entidad
está trabajando en la dirección
correcta”.

César Gallardo se impone en el

XXIIIOpen de Feria 

85 participantes tomaron parte en el XXIII Open de Feria de ajedrez.

Los participantes del Cañamito Bike en el Trofeo Escuelas.

Carmen León se colgó el oro en el Campeonato de Andalucía.

Los participantes del club
local aprovecharon que
competían en casa y
subieron al podium en
todas las categorías

#BTT en el parque de las graveras

#AJEDREZ igualado con andrés durán y sergio díaz

El ‘Venta Los Mellizos’

repite título de campeón

El Venta Los Mellizos se ha
proclamado campeón, por
segundo año consecutivo, de la
Liga Local de Fútbol Sala, un
título que logró a falta de tres
jornadas para la conclusión. El
vigente campeón ha demostra-
do una gran superioridad
durante toda la competición,
aunque no pudo mantener su
casillero de derrotas a cero por
segunda campaña consecutiva,
ya que perdieron ante Trillo La

Tronera.
En segundo lugar ha finali-

zado el Bruhash FS, mientras
que tercero ha acabado Viejas
Glorias.

En Primera, el campeón ha
sido Maldonado Team por
delante de Olimpiacojos, mien-
tras que en Segunda, el primer
clasificado ha sido el Tiesos FS,
por delante de Bloque Team y
Los Fuyus. Las promociones
definirán la pr´xima campaña.

La plantilla del ‘Venta Los Mellizos’, tras cerrar el Campeonato.

El Oso Panda triunfa en el

Campeonato de Andalucía

El pasado 27 de mayo tuvo
lugar en la localidad onubense
de Moguer, el Campeonato de
Andalucía Absoluto por equi-
pos, en el que tomó parte el
Club Oso Panda Rinconada con
una gran participación de todas
las gimnastas.
El mejor logro lo consiguió en
categoría Alevín Alba Tirado,
que se proclamó Campeona de
andalucía y logró su billete

para el Campeonato de España,
que tendrá lugar los últimos
días de junio en Logroño.
En categoría Benjamín, aunque
no consiguieron medalla, sí
lograron su clasificación para la
cita en La Rioja Ivana  Vázquez
y Erika Romero.
Estos resultados suponen la
confirmación de una nueva
temporada espectacular para el
Oso Panda Rinconada.

El Oso Panda sigue luciendo por Andalucía el nombre de La Rinconada.

#LIGA LOCAL fin de la competición

#GIMNASIA RÍTMICA oro para alba tirado
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El San José ha cerrado su
estreno en División de Honor
en duodécima posición después
de empatar en la última jornada
con el Cádiz B, que ya era mate-
máticamente equipo de Tercera.

El cuadro que entrena Dioni
Arroyo, que ya no se jugaba
nada en el envite, ha consegui-
do el objetivo prioritario en la
nueva categoría, que no era otro
que cerrar la permanencia, toda
vez que con la reducción de
escuadras para la próxima cam-
paña, había seis descensos.

El año que viene, los azulinos
no tendrán que enfrentarse al
filial cadista, al Puente Genil, ni
al Xerez Deportivo, que han
ascendido de categoría, a la vez
que podrían obtener plaza aún
Ciudad de Lucena y Estrella
San Agustín, según las vacantes
que pudieran producirse.

Tampoco tendrán que verse
las caras con el Lora y el San

Juan, los sevillanos que descien-
den, el Almodóvar y el Pinzón,
descendidos desde hace muchas
jornadas, y la Roteña y el
Chiclana, que certificaron la
pérdida de la categoría en la
última jornada.

El objetivo de la directiva
ahora es cerrar cuanto antes el

equipo para el próximo ejerci-
cio. De hecho, ya se ha puesto
manos a la obra y ha amarrado
la continuidad de Dani, Ernesto
y Sebas, Sebas González y
Nino.

Por su parte, el entrenador,
que cuenta con diferentes pro-

puestas, parece que también
tiene encarrilada su continui-
dad al frente del proyecto, por
lo que todo apunta que con él al
frente del club, muchos de los
jugadores que trajo al comienzo
de la campaña que acaba, segui-
rán en el San José.

Respecto a refuerzos, la secre-
taría técnica no ha dejado de
moverse en toda la campaña,
viendo opciones que mejoren la
calidad de la plantilla. Quizás la
mayor urgencia de la entidad, la
contratación de un nueve, se ha
visto un poco apaciguada con la
llegada de Saborido, que ha
hecho números de delantero
centro desde que aterrizara en
el Felipe del Valle. Eso sí, no se
descarta la llegada de otro arie-
te y también se peina el merca-
do en busca de un organizador
y un lateral izquierdo como
opciones prioritarias, a tenor de
los movimientos de salida que
pudiera deparar el mercado.

La próxima temporada, sin
los contratiempos ni las prisas
de tener que formar un plantel
de la nada, el objetivo debe ser

más ambicioso y la exigencia
más alta, aunque es cierto que
en la categoría se quedan equi-
pos de gran potencial y que lle-
gan otros, descendidos o ascen-
didos que van a hacer que la

competición sea muy difícil.
Pero eso ya habrá tiempo de

pensarlo, porque ahora toca
descansar y recargar las pilas
para volver en julio con fuerza
y enganchar a la afición.

El Rinconada ha cerrado la
temporada con una buena racha
de victorias... cuando ya no ser-
vían para nada. Aunque el equi-
po mantuvo la fe hasta que
matemáticamente se quedó sin

opciones, lo cierto es que las últi-
mas cinco jornadas le sobraron
en el calendario, pues las distan-
cias eran insalvables para el equi-
po de Antonio Garrido.

A la hora de evaluar la tempo-

rada, habrá que poner sobre la
mesa si fue una buena elección la
de José Santizo para el banquillo,
si se tardó excesivo tiempo en
tomar la decisión del cese o si
habría que haber esperado  a que
pudiera reconducir la situación.

Lo que está claro es que, a
pesar de no llegar a los dos pri-
meros puestos, los rectores del
club están satisfechos con la
labor de Garrido, motivo por el
cual han cerrado su continuidad
y el que fuera segundo de
Santizo tendrá una pretempora-
da para conformar una plantilla
y competir en un grupo de
Segunda Andaluza que se antoja
muy complicado con la llegada
de equipos como el Nervión o el
Camas, que a buen seguro van a
poner muy complicado el ascen-
so.

Respecto a la plantilla, hay
jugadores a los que se va a ofre-
cer continuar, pero la escuadra
necesita una serie de refuerzos
en distintas posiciones y, quizás
el más urgente, sea el fichaje de
un delantero que garantice goles,
aunque no debería ser la única
demarcación que se refuerce
para la próxima campaña.

Lo más destacado que se
puede decir de los rinconeros es

que compitieron hasta el final,
incluso cuando no tenían nada
en juego, demostrando un gran
respeto por la competición y por
todos los equipos presentes en
ella. Sólo queda darle la enhora-
buena a Villaverde y Demo, que
son justos equipos de Primera
Andaluza, aunque queda un
sabor agridulce, pues ninguno se
antoja superior a la escuadra
blanquiazul.

Satisfacción cañamera con

la clasificación final en DH

El Rinconada ha finalizado la temporada en la cuarta posición.

El cuarto puesto final no alivia la
decepción por no alcanzar el ascenso

#RINCONADA compite hasta el final

El San José ha terminado la competición en duodécimo lugar.

El año que viene el equipo tendrá que buscar distintos refuerzos.

El portero Sebas, uno de los primeros en renovar.

Los cañameros cerraron la
temporada ante el Cádiz
con un empate a dos a
domicilio, que cierra una
temporada irregular

#SAN JOSÉ proyecto continuista

La Junta Directiva valora positivamente el logro de

la permanencia y trabaja ya en mantener el actual

bloque para seguir creciendo la próxima campaña



de La Rinconada Deportes

Los 101 kilómetros de
Ronda es una de las pruebas
más duras del panorama de
running nacional. Un desafío
en el que las piernas y la cabe-
za deben ir de la mano para
completarlo y en el que llegar
a la meta se convierte en un
triunfo en sí.

La Rinconada, que tiene
una larga tradición de ultra-
fondistas y aficionados que
hacen del deporte una forma
de vida en busca de la conti-
nua superación personal, no
podía dejar de estar represen-
tada en el evento. Y lo hizo
con diversos deportistas. Allí
estuvo Sonia Macías, más
conocida como ‘La princesa
del desierto’, algunos repre-
sentantes de ‘Los Latitas’,

como David Ruiz y Sergio
García, de 'Los niños del
barrio', con Miguel Ángel
Cobos o María del Monte
Muñoz, o Juanlu Yébenes,
Carlos Alberto Fernández y
Mario Garrido, entre algunos
otros.

Pero entre los participantes
locales, dos en concreto hacían
algo más que correr. Llevaban
un mensaje y usaban el esca-
parate de la prueba para con-
cienciar a la ciudadanía sobre
la importancia de hacerse
donante de médula. Eran José
Ángel Tena y Nacho Soba,
que a mayores del derroche
físico exportaban un mensaje
de solidaridad, de esperanza
que, aunque en su caso iba
personificado en Adolfo

Sánchez, el chico de Tocina
que recogía el testigo de Pablo
Ráez y de la campaña
#Unminutoxunavida, era
extensible a todas esas perso-
nas anónimas que están a la
espera de una oportunidad
para poder seguir viviendo.

“Ambos somos donantes de
médula y, aunque esta campa-
ña tiene repercusión en las
Redes Sociales, toda ayuda es
poca”, comenta José Ángel
Tena, quien añade que “adap-
tamos el lema a la prueba en
cuestión que íbamos a realizar
y lucimos #101kmxunavida”.

Este tipo de gestos, que
enseñan la cara más amable

del deporte y su capacidad
para remover conciencias y
transmitir esperanzas a aque-
llos que peor lo están pasando,
son el plus y la recompensa a
un duro entrenamiento, a un
reto personal y a un compro-
miso social. Si el deporte es
capaz de mover a masas y agi-
tar conciencias para fines soli-
darios, qué mejor acción que
esta en la que regala vida.

Seguro que Adolfo Sánchez
y tantas otras personas, ani-
maban desde la distancia a sus
héroes, mientras esperan que
suene el teléfono y sea la lla-
mada que les ofrezca una
nueva oportunidad.

Correr es de valientes
cuando se tiene una causa

El reportaje
Ultrafondo 101 Km de Ronda

XVI Trofeo 
al mejor 
jugador

Jugamos en Casa

Radio Rinconada

Protagonistas 

Plusco
Jugador San José

El extremo cañamero ha cuajado
un extraordinario final de cam-
paña, que le ha servido para
igualar a Mario y compartir con
él el trofeo Radio Rinconada al
futbolista más destacado de la
escuadra azulina. Tiene ofertas
de equipos de superior categoría.

Rafa
Jugador Rinconada

El delantero rinconero ha sido
demasiado irregular durante la
temporada, aunque ha puesto
de manifiesto su calidad, lo que
quedó demostrado en el último
envite ante el Gilena, en el que
hizo dos tantos antes de ser
sustituido por el entrenador.

María Romero Venteo
CAR Rinconada

La joven atleta rinconera se ha
colocado en los primeros puestos
del ránking español tras colgarse
la medalla de oro en los 60
metros vallas en el pasado
Campeonato de Andalucía cele-
brado en Huelva. Sin duda, una
campeona con un brillante futu-

Ahora que se cumplen diez años de
la llegada de Javier Fernández a la
alcaldía de La Rinconada, conviene
recordar que, desde su estreno
como primer edil del municipio, el
deporte, como garante de la calidad
de vida,ha estado muy presente en
el día a día de la ciudadanía .Así, en

el plano deportivo, estos diez años,
que comenzaron con la apertura de
tres nuevos pabellones deportivos
en centros escolares, han supuesto
una segunda modernización en
cuanto a instalaciones se refiere,
con la construcción del voladizo del
Felipe del Valle, el Nuevo Ramos

Yerga, la colocación de césped arfi-
cial en los polideportivos ‘Castañita’
y ‘El Mirador’, la puesta en servicio
de una sala polivalente en el inte-
rior del Felipe del Valle y diferentes
pistas deportivas en zonas concre-
tas, como El Cáñamo o La Jarilla, y
en parques y zonas públicas, como
el Bulevar del Almonazar,el parque
Primero de Mayo o el de
Estrasburgo.

Foto para el recuerdo
Plan Director de Instalaciones Deportivas
Infraestructuras

1.Mario          61 ptos 

2.Plusco              61 ptos

3. Nino             50 ptos

4.Ernesto            49 ptos

5. José Carlos     47 ptos

A.D. San José 

1.Cebolla 55 ptos

2. Joserra        54 ptos

3.Ángel          52 ptos

4.Rafa             45 ptos 

5.Segura        43 ptos

U.D. Rinconada 

José Ángel Tena y Nacho Soba, durante la prueba.

José Ángel Tena y Nacho Soba corren los 101 kiló-
metros de Ronda con un mensaje para fomentar
la donación de médula en general y de apoyo a
Adolfo Sánchez en particular
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La Rinconada celebró sus VI
Miniolimpiadas en torno a la presen-
cia y evolución de la participación de
la mujer en la historia de los Juegos
Olímpicos. Desde el veto en la anti-
güedad hasta la participación testi-
monial en los primeros años de la

edad moderna, a partir de los cuales
empezaron a aumentar su número y
sus resultados, alcanzando cotas de
éxito y dejando muchas de ellas su
nombre escrito para la posteridad de
la cita Olímpica.

Ese homenaje presidió el desfile

inaugural por las pistas de atletismo,
que pronto serán renovadas y susti-
tuidas por unas de última genera-
ción,por las que desfilaron los parti-
cipantes en las distintas modalidades,
lucieron las banderas de La
Rinconada y de los Anillos

Olímpicos, y las personas de mayor
y menor edad portaron la antorcha
que encendió el pebetero que inau-
guraba el evento de forma oficial.

Luego, repartidos por grupos de
actividades perfectamente estructu-
radas, se fueron repartiendo por las
distintas instalaciones del municipio.
Así, el Felipe del Valle acogió las
pruebas de atletismo, psicomotrici-
dad e iniciación deportiva, el Anexo

se encargó del Fútbol 7, el Dehesa
Boyal ubicó el circuito BTT y las
acciones de Zumba para pequeños y
mayores,el Pepe González acogió las
pruebas de Balonmano,el Blanca de
los Ríos el Baloncesto, la Piscina
Cubierta la Natación, el
Polideportivo El Mirador el Voleibol,
Tenis y Pádel, el CEIP Nuestra
Señora del Patrocinio el Bádminton
y el Patinaje, el Carmen Laffón el
Fútbol Sala,y el Fernando Martín,la
Gimnasia Rítmica y el Baile
Moderno.Tras la competición, en la
que todos resultaron ganadores,vol-
vieron al epicentro de la actividad, al
Felipe del Valle,para celebrar la cere-
monia de clausura,que sirvió de bro-
che de oro a la temporada de Escuelas
Deportivas. Se entregaron diplomas
a todos los participantes, se erizó la
piel cuando sonó por megafonía el
'Carros de Fuego', de Vangelis, y se
bailó como epílogo con el 'Amigos
para siempre', de Los Manolos.
Además, se eligió y se premió el
dibujo ganador tras un certamen
escolar cuya autora, además de reci-
bir distintos regalos, podrá ver su
obra en el cartel del evento el año que
viene. El delegado de Deportes, José
Manuel Romero Campos, destacó
que las Miniolimpiadas son "una
gran fiesta del deporte, que reúne
todos los valores positivos que ema-
nan de él". Romero Campos conti-
nuó destacando que "aquí todos los
participantes son campeones y cam-
peonas y así se lo reconocemos por-
que aquí se cumple eso de que lo más
importante es participar y el lema del
Patronato, el deporte al alcance de
todos y todas".

Las VI Miniolimpiadas profundizan en la 
trayectoria de la mujer en los Juegos Olímpicos
En torno a mil participantes entre escolares y adultos en diferentes disciplinas

deportivas, que sirvieron de broche de oro a la temporada de Escuelas Deportivas

#DEPORTES diferentes instalaciones

El desfile inaugural por las pistas del Felipe del Valle. La delegada Trinidad Romera, durante el encendido del pebetero.

Desde el área de Salud se ha lleva-
do a cabo una Jornada de Medicina
Deportiva con la colaboración de
ISMEC,en la que se realizaron distin-
tas ponencias sobre las diferentes
lesiones y procesos que sufren los
deportistas.

El acto, celebrado en el Centro
Joven 'La Estación', además de contar
con el delegado de Salud y el concejal
de Deportes,Rafael Fernández y José
Manuel Romero Campos respecti-
vamente, contó con las ponencias de
Juan de Dios Beas,jefe de sección  del
Centro Andaluz de Medicina del

Deporte, Emilio López Vidriero,
director de ISMEC (International
Sport Medicine Clinic), jefe de
Traumatología de Sevilla y Consultor
Andalucía Ibermutuamur, así como
consultor del equipo Olímpico espa-
ñol de Natación y Vela,y del Masters
1000 Open Mutua de Tenis de
Madrid, y de Pedro Carramolinos,
licenciado en ciencias de la Actividad
Física y el Deporte, Máster
Profesional de Alto Rendimiento en
Deportes de Equipo en Barcelona-
MASTERCEDE y Máster en
Readaptación a la actividad Física y

Deporte (Ugirona).
"La jornada nos ha aportado la

experiencia de profesionales muy
cualificados en sus respectivos cam-
pos, acostumbrados a trabajar con
deportistas de la talla de Mireia
Belmonte, tenistas de élite o con las
plantillas del Betis y el Sevilla, inter-
cambiaron opiniones y orientaron a
los asistentes, muy variados y llega-
dos de diferentes disciplinas como
estudiantes, licenciados en Actividad
Física y Deporte,deportistas,médicos,
fisoterapeutas o podólogos", afirma
Rafael Fernández.

En el desarrollo del acto, el doctor
Beas, trató el trabajo multidisciplinar
en Medicina del Deporte y los reco-
nocimientos deportivos pre-partici-
pación.A continuación Emilio López
Vidriero,habló del plasma rico en pla-
quetas,la cirugía en el ligamento cru-
zado anterior y el hombro del depor-
tista.Por su parte,Carramolinos pre-
sentó las últimas tecnologías en la
readaptación del deportista y se cen-

tró en el ligamento cruzado anterior.
El delegado de deportes apoyó esta
iniciativa y destacó que "en un muni-
cipio como La Rinconada, referente
en deporte, no sólo federado sino
también popular,es fundamental que
se organicen actividades como éstas
que ofrecen conocimientos a los
deportistas para que mantengan un
buen estado de salud y eviten o sepan
cómo tratar las posibles lesiones".

#SANIDAD en el centro joven la estación

El área de Salud ha llevado a cabo distintas ponencias que ha reunido a

médicos, fisioterapeutas, readaptadores, deportistas, podólogos, estudiantes

y entrenadores, entre otros profesionales

La Rinconada acoge una 
Jornada de Medicina Deportiva

El Centro Joven La Estación acogió la jornada de Medicina Deportiva.

Los participantes de psicomotricidad. El Anexo al Felipe del Valle acogió el voleibol. Mara Peinado Rueda, reconocida por su dibujo.
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Buena temperatura, continUo
transitar de personas por el recinto
ferial desde el mediodía y poca
intervención de los servicios de
seguridad. Así se puede resumir la
Jira 2017 que durante cuatro días ha
trasladado la vida de la localidad
hasta el real de la barriada Santa
Cruz. La inauguración oficial de la
feria de junio, tenía lugar la noche
del miércoles con la tradicional
recepción en la caseta municipal por
parte del Ayuntamiento a los pen-
sionistas de la localidad en la tradi-
cional cena del pescaito. La velada
estuvo amenizada por la actuación
del Coro Pablo Picasso y Mari

Carmen Guillena. Llegando las
doce, las calles de la feria lucían con
todo su esplendor tras el alumbrado
que dio paso un año más al pasaca-
lles de los cabezudos a cuyo paso iba
aglutinando cada vez a más perso-
nas. La noche continuaba con la
actuación del artista Frank Bravo y
La Bravísima que se encargaban de
poner banda sonora a la primera
noche de la feria.

La Caseta Municipal ha sido un
año más escenario de actuaciones de
varios artistas locales como la
Academia de Baile Antonia de los
Santos que seleccionó para la oca-
sión un variado repertorio de bailes

tradicionales andaluces. La noche
del viernes, fue el turno de Alberto
Romero Centro de Danza cuyos
alumnos ofrecieron una exhibición
de diferentes estilos de baile. Un
grupo antológico en el mundo de las
sevillanas y que acumula más de
cuatro décadas subiéndose a los
escenarios actuaba el sábado por la
noche. Era Amigos de Gines que
durante su actuación repasó gran-
des éxitos de su repertorio que ya
forman parte de la cultura andaluza.

Un año más,el flamenco no podía
faltar y Antonio Carrión fue el
encargado de organizar para el
domingo a medio día una cita con el

cante jondo durante la cual se rindió
homenaje al bailaor flamenco y
artista local Luis Isaac Tovar. Por
último, Sandra Ruiz y Jonás
Campos, pusieron broche de oro
con su Noche de Coplas a una Jira
que minutos después de la actua-
ción de los artistas locales, despedía
este año con un espectáculo pirotéc-
nico.

El entorno de la Caseta, también
fue punto de encuentro para otros
eventos igualmente atrayentes
como el concurso de caballistas y
enganches organizado por Hípica
Pedro Macías y la actividad infantil
Espuma Boom que congregó a un
buen número de pequeños atraídos
por el cañón de espuma y el desliza-
dor instalado allí por la empresa

Alma Star. En referencia a servicios
prestado en años anteriores,el servi-
cio especial de lanzadera de micro-
bús ha vuelto a ser ampliamente
empleado por gran parte de las per-
sonas que acudían al recinto ferial si
bien también ha estado operativo
un año más los aparcamientos de la
azucarera. La delegada de Fiestas
Mayores, Nadia Gallardo ha desta-
cado el buen transcurrir de la Jira
"hay que tener presente que el
recinto ferial es prácticamente una
ciudad en sí misma donde debe
garantizarse los servicios básicos y
la seguridad para que el disfrute sea
pleno y en ese sentido se puede
decir que el objetivo se ha cumpli-
do." Desde la delegación de
Gallardo ya se tiene la vista puesta
en el segundo evento del verano
local como es la feria de julio en La
Rinconada.

La Jira 2017 se despide hasta el año que viene
#FERIA balance positivo

Numerosas actividades en la Caseta Municipal y en el resto del recinto han propiciado el

disfrute de los asistentes, que han vivido unas jornadas de convivencia familiar y entre amigos

Momento del encendido del alumbrado.

La Caseta Municipal del
recinto ferial de La Rinconada
era escenario recientemente de
la edición número veintitrés
del encuentro-convivencia que
la Peña Motera La Rinconada
celebra cada año y durante la
cual ejerce de anfitriona. Hasta
nuestra localidad se desplaza-
ron en torno a 400 moteros
procedentes de diferentes pro-
vincias andaluzas e incluso de
puntos tan distantes como de la
portuguesa Faro. Durante toda
la mañana lucieron por las

calles sus resplandecientes y
espectaculares motos además
de la estética tan característica
de cuero negro y alusiones
continuas al mundo del rock

and roll.
Las obras acometidas en su

sede social tras las cuales  luce

un nuevo aspecto, hizo que
durante el evento se desplaza-
rán desde la Caseta Municipal
a la sede para mostrar el resul-
tado final de las reformas. Los
participantes pudieron disfru-
tar de música rockabilly en
directo  además de un almuer-
zo gratuito para todos los asis-
tentes a base de un guiso de
patatas para el cual se emplea-
ron nada más y nada menos
que 35 kilos de carne.

Una jornada especial marca-
da por la fraternidad entre los
amantes de las motos y donde
la Peña Motera Rinconera vol-
vió a destacar en el mapa mote-
ro de la provincia de Sevilla a
nuestra localidad.

La convivencia anual de la Peña Motera Rinconera
congrega en torno a 400 moteros

#ENCUENTRO caseta municipal

Concentración en el recinto ferial.

En la tradicional cena del pescaito. Diversión por las calles con los cabezudos. Concurso de caballistas y enganches.

Como novedad este año, se ha puesto
en marcha por parte de Protección Civil
un nuevo servicio de identificación de
menores. Unas pulseras identificativas
en las que se recogía información de
contacto para solucionar rápidamente
una situación tan preocupante durante
un evento de estas magnitudes como
puede ser la pérdida de un menor. 

Identificación
de menores

Nuevo servicio de Protección Civil.

Actuación de Los Amigos de Gines. Continuo transitar por las calles del recinto ferial.

A La Rinconada llegaron
moteros de diferentes 
provincias andaluzas e
incluso de Portugal
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El Ayuntamiento de La
Rinconada ha firmado un convenio
de colaboración con la Asociación
Familiar de Ayuda al Discapacitado
(AFADI) por el cual el Consistorio
tiene consignado en el Presupuesto
2017 del Patronato Municipal de
Personas con Discapacidad un
importe de 38.981,15 euros para
contribuir a sufragar los gastos
derivados del mantenimiento del
transporte, utilizado para el despla-
zamiento de los usuarios de la
Fundación Pública Patronato

Municipal de Personas con
Discapacidad , que a su vez son
socios de AFADI a los colegios, ins-

titutos o los diferentes talleres de la
Asociación.En la firma,estuvo pre-
sente el alcalde, Javier Fernández,
acompañado por el responsable

municipal de Bienestar Social,
Antonio Marín, y la presidenta de
AFADI, Sara María Rodríguez.
Fernández destacó que "las perso-
nas con discapacidad son un colecti-
vo de atención preferente dentro de
la importancia que este municipio
otorga a las políticas de bienestar,
que son la piedra angular de nues-
tro funcionamiento".Por otro lado,
durante la firma del convenio,tam-
bién se concedió a la asociación una
subvención de 5.000 euros para la
realización de 'Talleres para perso-

nas con discapacidad', dirigido a un
máximo de 80 alumnos con disca-
pacidad, asociados a AFADI. Los
talleres del programa son los
siguientes: Aula abierta, logopedia,
fisioterapia, habilidades sociales,
apoyo escolar, manualidades, Wii,
ocio y tiempo libre. Deberán reali-
zarlas durante el año 2017. El dele-
gado de Bienestar Social, Antonio

Marín, se ha referido a la colabora-
ción con AFADI, "una Asociación
que posee una larga trayectoria en
nuestro municipio al servicio de la
Discapacidad, a la que siempre
hemos apoyado y vamos a seguir
haciéndolo porque entendemos
que realizan una labor excelente
con uno de los colectivos más vul-
nerables de la sociedad".

El Consistorio abonará un importe cercano a los 40.000 euros para contribuir

a los gastos de transporte de los asociados, a la par que otros 5.000 euros

para la realización de talleres para 80 alumnos con discapacidad

El Ayuntamiento firma un convenio 
de colaboración con AFADI

Se presentaron a un concurso
donde debían elaborar en equipo
un video y un informe de investi-
gación sobre el mundo animal y
han pasado  un fin de semana en
la sierra de Zamora conociendo en
primera persona el hábitat del
lobo.

La asociación ACAT a través del
programa CaixaProInfancia de la
Obra Social La Caixa, ha venido
participando desde el pasado mes
de marzo en la "Aventura de los
Cinco Grandes", una expedición

educativa y medio ambiental des-
tinada a conocer en mayor pro-
fundidad la vida de cinco especies
autóctonas de la fauna española
como son el lince, la cigüeña
negra, el oso, el águila imperial y
el lobo. Durante todo este tiempo,
los participantes de los talleres de
refuerzo de ACAT han tenido que
estudiar profundamente  una de
estas cinco especies elaborando
para ello un vídeo y redactando
un completo informe de investi-
gación sobre el estilo de vida de
estos animales.

Fruto de ese trabajo, han sido
seleccionados 100 niños y niñas
de entre 10 y 12 años procedentes
de diferentes ciudades españolas,

15 de Andalucía y 9 de Sevilla,
entre los que resultaron seleccio-
nados tres participantes de la loca-
lidad. Estos tres menores ganado-
res de San José de La Rinconada,
presentaron sus trabajos a través
de ACAT y sus talleres de refuer-
zo. Gracias a su esfuerzo, han
pasado un fin de semana en plena
sierra de Zamora convertidos en
auténticos expedicionarios capa-
ces de identificar las huellas de
los animales, conocer sus costum-
bres y han podido vivir la expe-
riencia para alguno de ellos como
es viajar por primera vez sin la
compañía de sus progenitores
acompañados por monitores de la
asociación.

“Las personas con discapa-
cidad son un colectivo de
atención preferente en
nuestro municipio”

Firma del nuevo convenio de colaboración.

#TEJIDO ASOCIATIVO bienestar social

Tres menores participantes de los talleres de refuerzo 
de ACAT seleccionados en un concurso nacional para 
conocer de cerca la vida de los lobos

#PARTICIPACIÓN aventura de los cinco grandes

Los participantes convertidos en auténticos expedicionarios.
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Desde el área de Juventud se
están llevando a cabo diferentes
acciones en diversos ámbitos de la
emancipación, como la formación,
orientación, asesoramiento e
información, con el objetivo de
que el joven vaya construyendo,
de manera autónoma, su propio
proyecto de vida.

Así, enmarcado en este progra-
ma 'Emancipajoven', se han des-
arrollado diferentes sesiones
informativas y de asesoramiento
personalizado sobre diferentes
programas diseñados para jóve-
nes, como el programa de movili-
dad Erasmus+, el Servicio de
Voluntariado Europeo y sobre el
programa Garantía Juvenil, inicia-

tiva europea que pretende facilitar
el acceso de los jóvenes al mercado
de trabajo. Asimismo, orientado a
mejorar las competencias en la
inserción laboral, se ha realizado
un curso, de carácter práctico, cen-

trado en el currículum y la carta de
presentación, en el que los partici-
pantes han conocido aspectos bási-
cos del mercado laboral y han sido
aconsejados de cara a enfrentar las
entrevistas de trabajo y presentar

un buen curiculum,claro,legible y
estructurado, que garantice entrar
en el proceso de selección.
Además, en estos momentos, se
encuentra el plazo de inscripción
abierto para un curso de inglés,
nivel B1 avanzado con 40 horas de
conversación, ideado para trabaja-
dores del sector turístico, y un
curso de Creación de Páginas
Webs en el que se tratará posicio-
namiento SEO, Wordpress,
Bigdata, Woocomerce y diseño
Web,de 40 horas.Ambos dirigidos
a jóvenes de entre 16 y 35 años
preferentemente y que tendrán
comienzo a mediados del mes de
junio. Las inscripciones se formu-
larán en el Centro Joven La

Estación.El área de Juventud tam-
bién estuvo presente en el Salón
de la Formación, celebrado en el
Centro Cultural de La Villa, en el
que se presentó una gran oferta
formativa, tanto reglada como no
reglada, a la que se puede optar en
la localidad.

La delegada de Juventud,
Mercedes Bueno, presenta
'Emancipajoven' como "un pro-
grama que trabaja las diferentes
competencias destinadas a promo-

ver la independencia de personas
jóvenes, con diferentes talleres y
jornadas, que desarrolla la capaci-
dad de compromiso, responsabili-
dad, de diseñar sus proyectos per-
sonales, competencias sociales y
relacionales, a la vez que propor-
ciona los conocimientos y fomen-
ta los valores necesarios con res-
pecto al uso de las técnicas activas
de búsqueda de empleo y la actitud
proactiva de los participantes en
cuanto a su inserción laboral".

La delegada de Juventud, Mercedes Bueno, antes del comienzo.

Una nueva edición del programa
JUMCA,Jóvenes Universitarios para
la Mejora de la Convivencia en las
Aulas, se ha desarrollado a través del
área de Juventud, en los institutos
Miguel de Mañara,Carmen Laffón y
Antonio de Ulloa. Un equipo de seis
voluntarios, estudiantes universita-
rios y de ciclos formativos de grado
superior, relacionados con la educa-
ción,la psicología,pedagogía y anima-
ción sociocultural, han trabajado
durante tres meses con un grupo de
entre seis y ocho alumnos de cada
instituto que presentan una conducta
más desfavorable y algo conflictiva,
que impide que los jóvenes se desem-
peñen de manera eficiente.El objetivo
es favorecer la mejora del ambiente
socioeducativo de los centros,las prác-
ticas educativas y la resolución pacífi-
ca de los conflictos,promover la cultu-
ra de paz y mejorar la convivencia
escolar y fomentar valores, actitudes
y prácticas que permitan mejorar el
grado de aceptación y cumplimento
de las normas. Durante las 14 sesio-
nes realizadas,los voluntarios colabo-
radores han trabajado con una meto-

dología participativa, de inclusión y
estimuladora,en coordinación con los
orientadores de los centros partici-
pantes y bajo la supervisión técnica
del área de Juventud. Han tratado
contenidos sobre igualdad y respeto,
confianza, autocontrol, cooperación,
homofobia, acoso escolar, habilidades
para la resolución de conflictos,inteli-
gencia emocional,sensibilización ante
la violencia de género, interculturali-
dad,racismo y redes sociales.La dele-
gada de Juventud, Mercedes Bueno,
resalta la labor de estos universitarios
que "realizan una atención más per-
sonalizado para ayudar y orientar
hacia el compromiso a esos alumnos,
con problemas de conducta”.

#JUVENTUD en la estación

Nuevas acciones del programa
'Emancipajoven'

#VALORES iniciativa solidaria

JUMCA, mejora de la
convivencia en las aulas

Uno de los servicios que
incluye el programa
'Emancipajoven', desarrollado
por el área de Juventud, es el
de orientación, que permite a
los jóvenes conocer las alterna-
tivas educativas existentes
para ampliar su formación ini-
cial.

Así, se han organizado por
diferentes institutos de la loca-
lidad, el IES Carmen Laffón,
Antonio de Ulloa y Miguel de
Mañara, unas jornadas de
orientación educativas para
informar a los jóvenes que van
pasando por las diferentes eta-
pas y periodos educativos
sobre las posibles direcciones
que pueden tomar, así como los
recursos formativos que mejor
responden a sus necesidades.

Los salones de actos de
dichos centros aglutinaron a
un total de 318 alumnos, que
cierran su etapa en los institu-
tos, de la clase de 4º de la ESO
y 2º de Bachillerato, y que
necesitan asesoramiento en la

tarea de elegir sus futuros
estudios. Para ello, en colabo-
ración con los orientadores de
los centros, se les proporcionó
documentación variada sobre
los distintos itinerarios a los
que pueden acceder y se les
ofreció información sobre lo
diferentes aspectos académicos
y administrativos necesarios
en la fase de elección, fechas de
Selectividad y notas de corte.

Desde el área se contactó con
las universidades para solici-

tarles el material informativo
de su centro y la oferta educa-
tiva de grados y dobles grados
que presentan, los servicios de
idiomas y otros servicios que
tienen como el de voluntariado
o residencia. La documenta-
ción presentada a los alumnos
se completó con la de los insti-
tutos del municipio y otros
centros de formación locales.

"En estos años es cuando los
alumnos se hacen más pregun-
tas sobre su futuro, cuando se
plantean a dónde van y qué
quieren conseguir, es ahora
cuando van a empezar a vivir
una nueva etapa que posible-
mente determine sus trayecto-
rias profesionales. Por esto,
porque lo vemos necesario,
desde el área queremos ayu-
darles proporcionándoles toda
la información y mostrándoles
la oferta formativa existentes
apoyándolos y orientándolos
en su decisión", explica la dele-
gada de Juventud, Mercedes
Bueno.

#FORMACIÓN dentro de emancipajoven

Juventud profundiza en la formación, orienta y proporciona conocimientos y

herramientas que favorecen la inserción en el mercado laboral

Un equipo de voluntarios, estudiantes universitarios y

de grado superior, han trabajado durante tres meses

con alumnos conflictivos de diferentes institutos para

favorecer el ambiente socioeducativo de los centros

Juventud organiza unas jornadas
de orientación educativa por los
IES de la localidad

“Este programa foemtna
el uso de técnicas activas
para la búsqueda de
empleo”, asegura Bueno

Un momento de las jornadas.

La finalidad de estas sesiones es facilitarles a los alumnos información sobre la oferta for-

mativa y asesorarles en la tarea de elección de sus futuros estudios

JUMCA, en el Miguel de Mañara.
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Acaban de soplar su primera
vela de cumpleaños como les
gusta, en familia y rodeados de
niños y niñas. El Centro de
Psicología Infantil Alpha, situa-
do en la Avenida de la Unión 3,
sigue creciendo y dedicado a
ofrecer asesoramiento y orien-
tación psicológica a padres, y a
tratar todos aquellos trastornos
presentes en la infancia y la
adolescencia.

Nace como un centro especia-
lizado y dedicado al campo de la
psicología infantil, aunque ha
ido aumentando sus servicios y
atiende en el terreno de fisiote-
rapia, la logopedia, cuenta con
especialistas en atención tem-
prana, dedicados a la preven-
ción, detección e intervención
de las dificultades y trastornos
que puedan estar afectando al
desarrollo del niño, colaboran

con el CAIT y ofrecen el apoyo
a nivel académico que necesitan
para enfrentarse a las dificulta-
des que puedan estar presen-
tando a nivel escolar.

Alba Fernández, la directora
del centro, destaca de su trabajo
la cercanía con sus pacientes,
"nos gusta estar próximos a las
familias, mantener un contacto
continuo, trabajar juntos y tam-

bién con el colegio para ir en la
misma dirección. Somos toda
una gran familia, hasta celebra-
mos los cumpleaños aquí y nos
vamos al cine en grupo".

Para este verano, han ideado
un amplio abanico de talleres
para niños y adolescentes, para
trabajar por grupos con edades
similares, impartidos por un
psicólogo o psicopedagogo, que
se basan en una metodología
lúdica, participativa y dinámica.
Los diferentes talleres que se
pondrán en marcha para el mes
de julio, en horario de mañana,
son: Habilidades Sociales,
Autoestima, Habilidades
Cognitivas, Electroescritura,
Psicomotricidad, Inteligencia
Emocional y Educar emociones
mediante el cine.

Otro de los servicios que ha
hecho crecer a Alpha es su
Escuela de Padres, que da res-
puestas ante todas las dudas e
interrogantes que habitual-
mente surgen en la crianza y
educación de sus hijos. Estas

escuelas son impartidas en
algunos colegios de la localidad,
en colaboración con las
AMPAS, y en colegios de
municipios cercanos.

"Animo a todos los padres a
que continúen formándose en
la educación de sus hijos, los
niños no vienen con manual de
instrucciones pero nosotras nos
encargamos de orientarlos en
sus dudas, preocupaciones y los
ayudamos con la educación de
los pequeños. Es importante
coger las dificultades a tiempo
para que estén cubiertas siem-
pre", afirma la directora.

Para un futuro próximo,

Alpha tiene la intención de
seguir ampliando sus servicios,
quiere incluir psicología para
adultos y trabajar con mayores,
para contribuir a su envejeci-
miento activo, ofrecerles talle-
res que los estimularan, los ini-
cie en las nuevas tecnologías y
los anime a compartir sus vidas,
a relacionarse y a que vivan más
alegres a la vez que trabajan la
memoria.

Para conocer las instalaciones
y más datos de la actividad de
'Alpha Psicología Infantil' se
puede consultar la web
www.psicoalpha.es o llamar al
651 660 517.

Alpha, expertos en psicología
infantil y felicidad del niño

Alba Fernández, directora del Centro de Psicología Infantil Alpha.

Este centro trata todos aquellos trastornos presentes en la infancia y en la adolescencia

y ofrece orientación psicológica a los padres en su tarea de educar a los menores

Está a punto de cumplir los 39
y, cuando lo haga, hará veinte
años que fue boxeador amateur.
Sin embargo, esa experiencia le
marcó la vida hasta el punto de
querer enfocar su profesión a
entrenar a jóvenes púgiles en este

noble deporte que "si se conocie-
ra más no tendría todos los estig-
mas que arrastra".

Es Carlos García, el propietario
de 'Boxing Club', un gimnasio
situado en la calle Isaac Newton
en el polígono industrial Cáñamo

2, que cumple tres años en su
actual ubicación y que regentan
en torno a la centena de deportis-
tas. Carlos, que llegó a La
Rinconada hace ocho años decidió
poner en marcha su negocio hace
seis, y lo hizo en la calle Del
Mocho en San José de La
Rinconada."Era algo que no exis-
tía en el municipio, una apuesta
arriesgada que, desde el primer
momento, fue todo un éxito, con
gran afluencia de público intere-
sado en el tema".

Tan buena fue la acogida que
decidió trasladarse al Cáñamo 2, a
una nave de la calle Isaac Newton,
mucho más amplia para el volu-
men de discípulos que se acercaba
a un deporte que en nada se pare-
ce a la imagen que la mayoría
tiene de él. "El boxeo reúne todos
los valores positivos que emanan
del deporte, no es para nada vio-
lento y, de hecho, muchas perso-

nas vienen para aprender defensa
personal o, simplemente, para
estar en forma, pero nunca se
suben a un cuadrilátero, que
queda reservado a la competi-
ción".Todo en 'Boxing Club' está
orientado al boxeo. No sólo el
cuadrilátero, sino la zona de mus-
culación, la zonas para el desarro-
llo de ejercicio físico aeróbico y
anaeróbico.

En 'Boxing Club' también
organizan veladas de boxeo, que
constan de un mínimo de siete
combates de tres asaltos cada uno.
"Hablamos de boxeo amateur,
que incide más en la protección
del deportista, que es la modali-

dad Olímpica y que varía bastan-
te del profesional", asegura
Carlos, quien añade: "De hecho,
sólo hay dos boxeadores profesio-
nales en Sevilla".

Varios de los integrantes de
este club están federados y parti-
cipan en las diferentes competi-
ciones para conseguir ránking
para optar a participar en el
Campeonato de Andalucía."Todo
está muy bien regulado por la
Federación Andaluza de Boxeo,
que es quien marca el reglamen-
to de las competiciones y quien
vela porque se cumpla".

En la actualidad, están cono-
ciendo este deporte muchos jóve-
nes que no combaten, sólo se for-
man en la técnica.

"El boxeo es estrategia, saber
donde golpear y evitar los golpes
del adversario, es inteligencia y
capacidad para controlar las emo-
ciones y mantener la cabeza fría".

La Rinconada sólo cuenta en su
historia con un boxeador. Se trata
de Rafael Pozo, cuya empresa,
Pastelería Maruchi, colabora en
todos los eventos que organizan
desde el club."Quien sabe si en el
futuro habrá más, de la cantidad
nace la calidad y esperamos que
con el tiempo vayan saliendo
deportistas".

'Boxing Club', una alternativa para la 
práctica del boxeo, única en La Rinconada

#EMPRESA calle isaac newton, 19

Carlos García, gerente de ‘Boxing Club’, a la puertas del establecimiento.

#EMPRESA avenida de la unión, 3

Carlos García montó esta empresa hace seis años en la calle Del Mocho y, dado el éxito que cosechó desde el primer

momento, decidió trasladarse hace tres años a unas instalaciones más amplias en el polígono industrial Cáñamo 2

Con cierta regularidad
organizan veladas de
boxeo para la promoción
local de este deporte

Este verano preparan un
amplio abanico de talleres
para niños y adolescentes
de edades similares
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El Cerro Macareno es uno de los yaci-
mientos protohistóricos más impor-
tantes de Andalucía y uno de los más
conocidos entre los investigadores
tanto a nivel nacional como interna-
cional, estando a la altura de lugares
tan emblemáticos como El
Carambolo, Carmona o Mesas de
Asta. Está constituido actualmente
por dos cerros separados por una
lengua de tierra correspondiente a
una antigua explotación de grava
que ha alterado el tamaño original y
la primitiva topografía del yacimien-
to, mucho más grande de lo que se
conserva actualmente. En sus 8
metros de depósitos arqueológicos
el cerro alberga 7 siglos de historia
que van desde los inicios de la coloni-
zación fenicia, el auge y caída de
Tartessos, el paso al periodo turdeta-
no y su desarrollo como centro urba-
no, que debió tener su colofón en el
siglo III a.C. coincidiendo con el inicio

de la presencia cartaginesa en la
región.
Desde las excavaciones realizadas a
finales de los años setenta no se han
vuelto a realizar nuevas intervencio-
nes arqueológicas, a pesar del interés
que se desprendía de los resultados
publicados en estos años.

Recientemente, se ha firmado un
convenio específico de colaboración
entre los departamentos de
Prehistoria y Arqueología y de
Geografía Física y Análisis Geográfico
Regional de la Universidad de Sevilla
y el Área de Cultura del

Ayuntamiento de La Rinconada para
reanudar la investigación arqueológi-
ca de este emblemático lugar y
emprender las acciones necesarias
para convertirlo en un recurso cultu-
ral, social y educativo para la ciudada-
nía. Es decir, profundizar en su estu-
dio, garantizar su conservación y ase-
gurar su adecuada valorización y
difusión para el disfrute de la pobla-
ción. 
Como comienzo, se ha planteado un
arqueológico preliminar del yaci-
miento mediante técnicas no des-
tructivas que permitan avanzar en el
conocimiento de la organización del
asentamiento y su secuencia de ocu-
pación, valorar su potencial arqueo-
lógico y diagnosticar su estado de
conservación, de cara a orientar
actuaciones futuras, ya en el marco
de un proyecto de investigación siste-
mática. Los trabajos están siendo
realizados por un equipo profesores

del Departamento de Prehistoria y
Arqueología  en estrecha colabora-
ción con el Área de Cultura y el
Museo de La Rinconada.
La delegada de Cultura, Raquel Vega,
destacó que "el Ayuntamiento de La
Rinconada tiene una especial sensibi-
lidad por la investigación, conserva-
ción y difusión de su patrimonio
arqueológico y paleontológico, como
uno de los principales recursos de la
localidad de cara a la puesta en mar-

cha de nuevas estrategias de des-
arrollo sostenible y activación social".

Universidad de Lisboa
Por otro lado, un grupo de expedi-
ción portugués ha estado reciente-
mente visitando el lugar, capitanea-
dos por Carlos Fabiao, Director del
Centro de Arqueología de la
Universidad de Lisboa (Uniarq), y
Miguel Lago, administrador delega-
do de la empresa Era Arqueología.

ContARTE, la cita con el Arte
Contemporáneo de La Rinconada,
cerró sus puertas con satisfacción
generalizada entre los artistas parti-
cipantes y un gran éxito de afluencia
a los diferentes stands y actividades
que se dieron cita con marco en el
Centro Cultural de La Villa, donde
confluyeron diferentes propuestas y
acciones plásticas y visuales, como
una feria de arte, exposición colecti-
va,ciclo de conferencias,intervencio-
nes artísticas por el municipio y dife-
rentes stands de autores locales.

ContARTE fue una ventana al
arte contemporáneo que nace de la
evolución de la Feria de Arte
Emergente desarrollada el año pasa-
do y, que en esta edición, regresó
totalmente renovada y con una
visión mucho más profunda sobre
las artes plásticas y visuales.

La puesta de largo tuvo lugar con
la presentación del evento con una
exposición colectiva en la Sala Maga.
En los días sucesivos, tuvo lugar  un
Ciclo de Conferencias, que supuso
un canal de comunicación entre

artistas, doctores y profesorado, con
un gran calado de profundidad,
Jornadas EnRedArte, talleres de
Pintura y Literatura, ensalzando a
través del lienzo la figura y la obra de
Gloria Fuertes, Mercados de Arte,
con doce stands en los que pudieron
adquirirse todo tipo de obras de arte,
intervenciones en paisajes urbanos
que ayudaron a convertir en arte
entornos degradados, y Enrédanos,
un homenaje a las figuras de Picasso,
Dalí,Frida Kahlo y Velázquez,que se
desarrolló en un entorno simbólico

como el parque de Los Pintores.
Los artistas participantes fueron

Belleda López, Sergio Romero,
Horacio Claudio Huggías, Ignacio
Arias, Rosana Hidalgo, Estefanía
Portillo, Marisa Serrano, Laura
Delgado, Ceres Adriana García-
Baquero, Manuel Pino, Onofre
Arteaga, D'Soto, Ángel López,
Fátima Marcelo e Inmaculada
Quesada.

La delegada de Cultura, Raquel
Vega,destacó que contARTE es más
que una feria o mercado del arte, es
un espacio abierto de par en par al
Arte Contemporáneo en La
Rinconada, una mirada actual, fres-
ca, que busca visibilizar y potenciar

el conocimiento y obra de artistas
locales pero también de la provincia.
"Queremos concienciar y fomentar
la participación de la ciudadanía y
generar atención en la población
para inculcar interés por las artes
plásticas". Vega se refirió a que la
muestra ha contado con "diferentes
enfoques artísticos, ha sido muy
heterogénea y ha supuesto un
encuentro y diálogo cultural con
importante carga y simbología, con
el fin de unir sensibilidades,preocu-
paciones y ocupaciones relativas al
arte”.Para concluir su intervención,
la responsable municipal de Cultura
agradeció el trabajo colectivo de
siembra para engendrar este proyec-
to,que se ha desarrollado durante un
año. "El Ayuntamiento tiene un
plan integral que parte de una visión
estratégica que pretende fomentar
las artes plásticas y visuales y mos-
trar el talento y la capacidad de crea-
ción que tenemos en el municipio".

Foto de familia de los artistas participantes.

Cultura La Rinconada llena sus espacios culturales de artes 
escénicas y plásticas, a la vez que saca a la calle distin-
tas propuetas para acercar la cultura a la ciudadanía

El Ayuntamiento y la Universidad de Sevilla firman
un convenio para reanudar la investigación 
arqueológica en el Cerro Macareno

contARTE, vanguardismo plástico 
y visual con sello rinconero
Numerosos visitantes y satisfacción generalizada entre los diferentes artistas 

participantes en esta cita con el arte contemporáneo de la localidad

Reciente visita de la Universidad de Lisboa al Cerro Macareno.

El espacio público fue escenario de contARTE. El alcalde intervino en la presentación del acto.

Se pretende profundizar
en su estudio, garantizar
su conservación y una
adecuada valorización
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En torno a 150 menores partici-
paron en la gymkhana formada
por diferentes de juegos tradicio-
nales con los que la Biblioteca de
la Hacienda Santa Cruz quiso
celebrar su segundo aniversario.
Juegos tan divertidos como
carrera de cucharas con huevos,
la gallinita ciega, ponerle la cola
al burro, las sillas o carreras de
tres piernas eran las pruebas que
los concursantes debían ir supe-
rando para ir ganando puntos.

Tras participar en los juegos,
alguno de los 25 voluntarios que
también se sumaron a esta cele-
bración les entregaba una serie
de puntos. Cuantos más puntos
se acumulase, más posibilidades
iban teniendo los jóvenes lecto-
res de ganar varios lotes de libros
sorteado al final del encuentro.
Este encuentro, también sirvió
para reconocer su pasión por los
libros a los usuarios que más
ejemplares han sacado de la

biblioteca durante el último año
que fueron María del Carmen
Fernández, en modalidad de
adultos, Rubén García, en la cate-
goría infantil y José Luis
Velázquez, como lector revela-
ción. 
De forma paralela, se celebró
otra gymkhana para los padres y
madres sobre la historia del libro,
que consistió en un test de pre-
guntas literarias que iban cam-
biando aciertos por puntos, para

participar en nuevos sorteos que
tuvieron lugar al final.
Como broche de oro "Piratas de
Alejandría", desarrolló una fun-

ción de Cuentacuentos incidien-
do en la memoria de Gloria
Fuertes, aprovechando el cente-
nario de su nacimiento.

Reconocimiento a  los mejores lectores.

La Biblioteca de la Hacienda Santa Cruz
celebra su segundo aniversario
Una gran gymkhana de juegos tradicionales y un cuentacuentos para poner en valor la figura de Gloria

Fuertes, conformaron las actividades, además de reconocer a los mejores lectores

El programa 'Esprim, Escenarios
de Primavera', cumplió diez años

exportando cultura a los espacios
públicos del municipio con diferen-

tes espectáculos que alternaron par-
ques y plazas de la localidad,con los

centros culturales de La Rinconada.
El cuentacuentos Miguel rindió

homenaje a Gloria Fuertes con
'Cuentos, cuentos, cuentos… y si
no me acuerdo me lo invento', lo
que supuso una actividad de incen-
tivación a la lectura,que se desarro-
lló en los parques Miguel de
Mañara y Estrasburgo.

Ymedio Teatro representó 'Sie7e'
en la Plaza de España, que también

fue el escenario de
'Mukashicuentos', de la compañía
peruana Mukashi Mukashi, y
Búho Teatro llevó la obra 'Somos
Amigos' al parque Valle-Inclán.

Por su parte, el Centro Cultural
de La Villa acogió la representación
de 'Dead Hamlet',una versión libre
para teatro físico y danza inspirada
en la obra de Shakespeare,así como
'El Musical de los Juguetes', a cargo
de la Asociación Cultural Cristo del
Perdón.

La delegada de Cultura, Raquel
Vega, ha destacado al respecto que
"cuando decidimos crear este pro-
grama teníamos claro que quería-
mos que no fuese un evento pun-
tual, sino que formase parte del
calendario cultural primaveral del
público".En este sentido,se refirió a
que "entendemos la cultura como
un derecho,como un bien colectivo,
un instrumento al servicio de la
igualdad a la que deben tener acceso
todos los ciudadanos y ciudadanas,y
sacarla a la calle es un buen ejemplo
de ello".

#PRIMAVERA cultura en la calle

ESPRIM exporta la cultura a
espacios públicos del municipio
La décima edición del programa lleva espectáculos de teatro, danza, lectura 

y música a diferentes ubicaciones de la escena urbana

Mukashi Mukashi trajo sus historias a La Rinconada.El Valle Inclán fue escenario de primavera.

La compañía aprovechó su
presencia en La Villa y el
Director de Orquesta un
paréntesis en su carrera musi-
cal en Vitnam para charlar con
el alumnado del IES Carmen
Laffón

El área de Cultura del
Ayuntamiento de La Rinconada
organiza una actividad que, bajo el
nombre 'Encuentros en la Escena'
pone en contacto a distintos artis-
tas con escolares de la localidad
para que compartan su experiencia
profesional, de manera que pueda
servir de motivación, orientación
y/o referencia al alumnado que, a
su vez, puede interactuar con ellos
y preguntarles acerca de la conver-
sación o distintas dudas que surjan.

Recientemente, aprovechando la
representación en el Centro
Cultural de La Villa de 'Dead
Hamlet', dentro de la programa-
ción de 'Esprim, Escenarios de
Primavera', la compañía Sennsa
Teatro se reunió con el alumnado
del Bachillerato de Artes Escénicas
del IES Carmen Laffón en las tablas
del coliseo rinconero. Allí, explica-
ron su trabajo, como se preparan
para sus obras y su trayectoria pro-
fesional, al tiempo que interactua-
ron con lo presentes, simulando
situaciones dentro de una obra,
para acercar la realidad de la com-
pañía a los presentes.
Poco después, en este caso desde
el IES Carmen Laffón, el Director de
Orquesta, David Gómez Ramírez,
natural de La Rinconada y que se

encuentra en un descanso vacacio-
nal de su carrera musical en
Vitnam, compartió sus inicios, sus
proyectos y sus aspiraciones con el
alumnado de los Bachilleratos de
Artes Escénicas y Artes Plásticas del
centro, que disfrutó mucho la
experiencia y formuló muchas
dudas al músico rinconero, hasta el
punto que hubo que alargar el
tiempo inicialmente previsto para
la actividad.
La delegada de Cultura, Raquel
Vega, destacó al respecto que
"tenemos un plan integral para la
juventud del municipio, que no
sólo se reduce al ocio, que también
es importante, sino que es muy
transversal a la educación y la for-
mación, ya que los jóvenes son el
futuro y queremos que tengan una

preparación lo más amplia y varia-
da posible". En este sentido, conti-
nuó Vega, "los destinatarios han
sido alumnos y alumnas de
Bachilleratos de Artes Escénicas y
Plásticas, que quieren dedicarse a

la interpretación o al arte, en cual-
quiera de sus facetas, por lo que
este tipo de acciones son muy
didácticas para que conozcan el
mundo en el que van a desenvol-
verse en el futuro".

Sennsa Teatro y David Gómez Ramírez,
protagonistas de 'Encuentros en la Escena'

David Gómez. Foto: Pablo Gallardo.Sennsa Teatro, en La Villa.
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El equipo de Deportes de Radio
Rinconada ha celebrado una
nueva edición de la Tertulia
Deportiva desde bar La Torre, en
la que el tema que se ha desarro-
llado ha sido el análisis y la eva-
luación de la temporada del San
José y el Rinconada, después de

que cerraran su participación en
División de Honor y Segunda
Andaluza.
Antonio Borrego, Fran Martínez
e Iván Salgado debatieron acerca
de la permanencia de los caña-
meros y el no ascenso de los rin-
coneros, así como valoraron la

labor de la junta directiva, cuerpo
técnico y jugadores de ambas
plantillas y sus objetivos de cara
al próximo ejercicio liguero, que
pasan por ser más ambiciosos en
el caso azulino y por ascender a
Primera Andaluza en un grupo
que será más complicado.

El programa ‘Que todo quede
en Casa’ sigue su curso y,
recientemente, ha visitado la
barriada de La Paz en San José
y el núcleo de La Rinconada,
donde numerosos comercian-
tes de la zona han tomardo
parte en el mismo.
Se trata de una actividad que
la emisora pública desarrolla
de la mano del área de
Comercio y que, además de
aumentar la visibilidad del
104.7 en la calle, también con-
tribuye a promocionar el
comercio local.
Sergio Moreno, que dirige y
presenta el programa, con las
conexiones en directo de
Reyes Romero, sigue prestan-
do sus voces a los comerciantes
y haciendo las delicias de los
oyentes en un programa que
se prolongará hasta el mes de
junio peregrinando por las dis-
tintas zonas comerciales.

Cuando se cumplen los 40
años del inicio de los trabajos
de investigación en el Cerro
Macareno, un grupo de estu-
diantes de Primero de

Bachillerato del IES San José
han logrado llevar parte de la
historia de este enclave
arqueológico de La Rinconada
a la Radio.

Con la ayuda de su profesor
de Literatura Universal, Javier
Moreno, y la información
recibida por parte del personal
del Museo de La Rinconada,
los jóvenes estudiantes han
elaborado un guión radiofóni-
co que posteriormente han
llevado a antena en riguroso
directo. Unos días antes, estu-
vieron recibiendo algunas cla-
ves y nociones básicas sobre
vocalización, lectura y redac-
ción de textos para radio de la
mano de Sergio Moreno.
El día programado, la unidad
móvil de Radio Rinconada se
desplazaba hasta el hall del
Centro Cultural de la Villa
para montar un auténtico
estudio radiofónico donde los
estudiantes tuvieron la oca-
sión de elaborar su programa
radiofónico. Comenzaron con
una introducción general del
espacio justificando el progra-
ma en el marco del Día
Internacional de los Museos.
A continuación, otro grupo de
estudiantes realizó una entre-
vista al delegado de
Urbanismo y Medio
Ambiente, Francisco Manuel
Díez, que les contó las medi-
das y compromisos adquiridos
por la administración local

para velar por el manteni-
miento y  el estudio del yaci-
miento del Cerro Macareno.
También contaron con la pre-
sencia de Francisco José
García, profesor de Historia y
Arqueología de la
Universidad de Sevilla, que
habló de los trabajos realiza-
dos en el Cerro Macareno
hasta el momento, los que
quedan por hacer y, sobre
todo, destacó lo importante de
este enclave dentro de la
arqueología a nivel interna-
cional. De la mano del cuarto
grupo de estudiantes, conoci-
mos el día a día de una de las
civilizaciones instaladas en el
Cerro Macareno desde finales
de la I Edad del Hierro como
fueron los tartesios. Nos acer-

caron a su actividad económi-
ca, a su religión y a sus cos-
tumbres. Por último y como
cierre del programa, nos pre-
sentaron las aventuras del
personaje mitológico Hércules
representado en el escudo de
Andalucía. Sus aventuras con
los toros de Gerión, las man-
zanas de las Hespérides y el
titán Atlas nos fueron narra-
das en clave de informativo.
Una forma divertida y didác-
tica de subrayar y dar a cono-
cer el importante papel del
Cerro Macareno en el panora-
ma arqueológico internacio-
nal.

La emisora realiza un
programa en el Museo

La Radio sigue desarrollando el programa ‘Que
todo quede en casa’, con gran aceptación por
parte de los comerciantes y los oyentesRadio y ocio

El delegado de Urbanismo y Medio Ambiente, Francisco Manuel Díez.

Un grupo de estudiantes del IES San José llevan a la Radio la historia y las 

investigaciones del Cerro Macareno a lo largo de los años

Visita a 

La Rinconada 

y La Paz

El programa, en directo.

El hall del Centro Cultural
de La Villa se convirtió en
un estudio itinerante por
el que pasaron distintos
protagonistas

Los resultados del San José y el Rinconada
protagonizan la cita en bar La Torre

El equipo de Deportes de Radio Rinconada, en el bar La Torre.

Sergio Moreno coordinó a los diferentes locutores del IES San José.

#TERTULIA análisis de la temporada

#QTQC más programas
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La noche de los viernes son para la diversión de los jóvenes. Club
Diversia, Diversia y 180º siguen ofreciendo multitud de actividades
de ocio nocturno. El 10 de junio Diversia se traslada a La Rinconada.

Felicitaciones

(Reedición de los artículos)
Desde no sé cuándo los rinconeros hemos
tenido fama de folloneros, de revoltosillos,
quizás porque veíamos el maravilloso suelo
y la muchísima agua que teníamos y,a pesar
de ello,el hambre que pasábamos (recuerden
los mayorcitos cómo en los 70-80, cuando
mayormente sólo éramos una ciudad dor-
mitorio de la capital,nuestros albañiles iban
allí, e incluso algunas sirvientas,y aldecir La
Rinconada les decían que nones).Y sucedió
en unos momentos en que todos los pueblos
estaban en paz pero nosotros,en justicia,erre
que erre con un par de oficios en huelga,y en
una época,hace más de 70 años,en la que el
Juez municipal hacía y deshacía sin demasia-
das ataduras,tranquilo y a conciencia,ocurrió
ese día que el tal juez,llamado Herrera,iba a
visitar a un amigo en un cortijo y le dijo al
panadero ‘deja, yo se lo llevo’,frase que fue
oída por clientes de la panadería que,sin decir
palabra,hicieron mutis por el foro.
Y sucedió después que cuando andaba con su
coche –modelo años 20,bamboleante, tarta-
najoso- por esas veredas de Dios camino del
cortijo le salieron al paso 4 víctimas de sus
‘malos tratos’ pistolas en mano, los que le
hicieron parar poniéndose un 5º,sin armas,a
hacerle un minucioso registro del que salió el
juez sin la cartera en la que llevaba docu-
mentos y 50 ptas.(importante cantidad:por
lo menos 8 días de trabajo,cuando lo había,de
sus asaltantes).Volviose Herrera al pueblo,
puso la denuncia en la guardia civil pero lo
más extraordinario de toda esta Historia,y es
por lo que ha pasado a los Anales,es que el
dominante, seguro,amedrentador juez,al
verse tratado una vez en su vida como uno
cualquiera de sus vecinos a los que él llevaba

por la calle de la Amargura,el abusivo juez
fue presa de tal pánico,de tal histerismo,que
no era capaz de articular palabra ni de dar la
más mínima señal de sus asaltantes.Se des-
esperaban los guardias civiles,el alcalde,los
municipales y toda la pequeña burguesía de
la población,e insistiéndole por activa y por
pasiva y haciéndole ver que, como él sabía
(aunque él en ese momento no sabía de ná)
que sin su ayuda,sin su testimonio,no podrí-
an descubrir nada,tras un buen vaso de tila lo
único que pudieron sacarle es que iban ‘con
boina y alpargatas’,lo que poco ayudaba por-
que eso quería decir que no eran señoritos,
cuestión que estaba más que descartada, ya
que sombrero y zapatos eran los distintivos
de esta clase en contraposición a la obrera y
campesina.Bueno,la única solución es algu-
na medicina,pócima, jarabe o específico que
le tranquilice y aclare,vamos a llevarlo a Don
José (Rodríguez Montes, el de la plaza de la
Laguna) con la mala circunstancia de que al
buen Doctor, ya mayorcillo de más de 60
años-, lo había pillado una de las pocas bici-
cletas del pueblo y, con el brazo roto, tuvo
que irse al Hospital de la Macarena ‘en un
grito’ ya que nadie en La Rinconada sabía
ponérselo debidamente en cabestrillo.
Así que ahí tenemos al pueblo sin médico ni
juez,algo así como si le faltara medio padre o
media madre,en aquel tiempo en que de
3.000 no pasaban ni el pueblo ni el barrio y
tantas cosas estaban personalizadas en 4-5
personas. ¿Y los 5 asaltantes de marras?:
pues se quedaron sin castigo,quizás en com-
pensación y justicia de tantos días de duros
interrogatorios y malos tratos del buen juez
que,a falta de otra medicina,por unos cuan-
tos minutos había probado la suya.

Historiador Local

Manuel Alfonso Rincón

Día histórico: sin médico y

con el juez probando ‘su medicina’

Lorena Crespo

Felices 25 a Gracita la

negra!! Pd: perdón por el

retraso, estábamos

regando el cactus.

Aurora Ruiz

Felicidades Princesa!!!

Te quiero hasta que se

acaben los números.

Exposición ‘(Tras)pasar la frontera. El
exilio republicano’
El 13 de junio a las 20 h se inaugura en
La Villa esta exposición que reúne todo
el trabajo llevado a cabo por el Museo
de La Rinconada, en colaboración con
el área de Cultura y memoria
Histórica, junto con el alumnado de
3ºA de la ESO del instituto San José. La
muestra recoge un conjunto de foto-
grafías históricas que recorren la vida
de los exiliados republicanos, retratan-
do el gran éxodo de 1939, la dura sub-
sistencia en los campos de interna-
miento, la vida cotidiana y la organiza-
ción política en Francia. Son imágenes
realizadas por Enrique Tapias, foógrafo
autodidacta testigo del exilio.

Jornada “Workshop para
Emprendedores y Empresarios
Marketing kick-off digital”
El viernes 16 de junio a las 9 h, el
CADE, en colaboración con el
Ayuntamiento, organiza en su sede,
ubicada en el Pérez Mercader, este
evento en el que se profundizará en
comunicación, marketing, SEO y
Facebook Ads. + Info: 955 12 01 48 

New Boom Culture
El 27 de junio, la asociación representa-
rá en el teatro Antonio Gala su obra
‘Lili Elbe’ a las 21h. Y el 28 de junio,
estrenarán, junto a Cuatroojos, la ver-
sión de 1h de ‘La clase de ballet’, en el
Antonio Gala a las 20h.

Qué hacer....

Antonio  Romero

Feliz cumpleaños!!

Vamos a celebrar otro

añito más y mejor. 

Te queremos mucho papá!

Miguel Castro

Muchas felicidades peque-

ño saltamontes!! Vente  ya

e  invita a la Gente Guapa

a todas las pendientes!!

Farmacias de Guardia

Guardias en el núcleo de La Rinconada Guardias en el núcleo de San José La Rinconada

Av. Cristo de la Resurrección, 15. Local C 955 798 392
C/ Prolongación Carretera Nueva, 66 955 797 101
Virgen de Gracia, 1 955 797 875

Avda La Unión 3 Lc 6 955 415 454
C/ Alberto Lista 954 790 726
C/ El Mocho, 29 955 793 346
C/ Foro de Ermua, 3 Lc 6 954 792 339
C/ Los Carteros, 122 954 790 137
C/ Los Carteros, 90 955 790 607
C/ Madrid 954 790 234
C/ Rubén Darío, 5 955 793 604
Ctra. Bética 954 790 061
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